
 

 

Martes 29 de Agosto 2023 

CMIC 
 
Trabajadores no pueden acceder a vivienda por bajos salarios: CMIC 

(2023-08-29, Ismael Hernandez, El Sol de Durango (sitio), )  

El Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) señaló que 
el déficit de vivienda en México es alto y el salario mínimo no es suficiente para acceder a ella. 
Además, mencionó que un aumento generalizado de salarios podría tener un impacto negativo 
en el precio de productos y servicios. También destacó que se esperan licitaciones del gobierno 
para obras hidráulicas y educativas, con el objetivo de generar más empleo para los afiliados a 
la CMIC. 
 
Disminuye presupuesto para Obra Pública en Guanajuato 

(2023-08-29, Renata Quintanar, TV4 Noticias GTO (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Guanajuato informó que 
la Federación ha invertido casi 30 mil millones de pesos menos en obra pública en comparación 
con el sexenio anterior. Gran parte de los recursos destinados a infraestructura fueron 
desviados hacia la salud pública debido a la pandemia. A pesar de esto, se espera que se 
llegue a los 10 mil millones de pesos en obra pública para fin de año, aunque esto representaría 
un 10% menos de lo realizado en años anteriores. El sector de la construcción ha 
experimentado una recuperación en cuanto a empleos, aunque aún no se ha alcanzado el nivel 
previo a la pandemia. Además, se ha observado una disminución en el precio de algunos 
materiales de construcción, pero se pronostica un repunte para el cierre del año. 
 
En La Voz de... La transformación empieza en la construcción 

(2023-08-29, Redacción, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en San Luis 
Potosí afirma que el desarrollo económico e industrial de la región ya es evidente en el sector 
de la construcción. Destaca que el estado ocupa el primer lugar en conectividad y vías de 
comunicación a nivel nacional. Esta transformación se traduce en beneficios directos para la 
población en términos de empleo y nuevas inversiones. 
 
Confían empresarios en Manolo 

(2023-08-29, Redacción, Zócalo COAH (sitio), )  

Los empresarios de Torreón confían en Manolo Jiménez para mantener la seguridad y el 
desarrollo económico en el Estado. Por otro lado, el actual gobernador Miguel Ángel Riquelme 
prepara su último informe de gobierno para el 9 de noviembre. En relación a la disputa entre el 
presidente Andrés Manuel López Obrador y Alonso Ancira, dueño de AHMSA, se pide que 
Ancira salga de la empresa para avanzar en las negociaciones con otros inversionistas. El 
Presidente de la CMIC, Eugenio Williamson, sugiere que el gobierno federal expropie AHMSA 
para reactivar la producción y pagar a los obreros. Finalmente, los empresarios de la Región 
Centro esperan tener un representante local en el próximo gabinete. 
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Sector de construcción se niega a trabajar en 3 regiones de Veracruz, ¿el motivo? 

(2023-08-29, Diario de Xalapa, Danytza Flores, El Sol de Orizaba (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) reconoce que en Veracruz, 
específicamente en Tierra Blanca, la cuenca del Papaloapan y Cosamaloapan, los 
constructores enfrentan extorsiones, pago de derechos de piso y robo de maquinaria, lo cual ha 
llevado a algunos a abandonar proyectos en la zona. Sin embargo, también hay socios 
constructores que están invirtiendo y trabajando en esas áreas a pesar de los riesgos. En 
contraste, la zona de Veracruz-Boca del Río no presenta problemas significativos para los 
empresarios de la construcción. La CMIC mantiene comunicación directa con la Secretaría de 
Seguridad Pública para reportar actividades de riesgo y recibir apoyo. Hasta el momento, no se 
han reportado secuestros de miembros de la cámara empresarial. 
 
Se consolida capítulo Laguna del CCE 

(2023-08-29, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio), )  

Se consolidó el capítulo Laguna del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), con Donato 
Gutiérrez Gutiérrez como vocero. Este capítulo abarcará a 10 cámaras confederadas del sector 
privado de Coahuila y Durango. Gutiérrez es presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). El objetivo es tener un vínculo con la cúpula empresarial 
de la Ciudad de México y obtener respaldo y representación. El presidente del CCE en el país, 
Francisco Cervantes Díaz, destacó la importancia de la coordinación entre los estados de la 
Comarca Lagunera. El evento de consolidación tuvo retrasos y mala organización. 
 
Nueva clínica del IMSS en Ensenada dará respuesta a necesidad de los constructores: 
CMIC 

(2023-08-28, Redacción, Península BC (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) felicita al gobierno por la 
construcción de una nueva clínica que beneficiará a los trabajadores del sector. La construcción 
representa una parte importante del PIB en México y genera millones de empleos. La clínica 
garantizará una atención médica rápida y permitirá que los trabajadores regresen a laborar más 
pronto. 

 
 

IP: Preferible que AMLO quite por ley AHMSA a Ancira 

(2023-08-28, Redacción, El Tiempo Monclova COA (sitio), )  

El presidente AMLO insiste en que no hay compromiso mientras Alonso Ancira no se vaya de 
AHMSA. La CMIC y Canaco coinciden en que AHMSA debe ser expropiada o requisada. Miles 
de familias están sufriendo por la falta de ingresos. Los nuevos inversionistas no están 
dispuestos a invertir mientras haya conflicto entre la autoridad y Ancira. 
 
Avanza municipio de León hacia un gobierno digital con plataforma 'URBALEÓN' 
(2023-08-28, Redacción, Contacto Noticias CDMX (sitio), )  

León, Gto., 28 de agosto del 2023.- Los desarrolladores de León celebraron la puesta en 
marcha de la plataforma digital 'URBALEÓN', que presentó la alcaldesa Ale Gutiérrez como una 
herramienta que permitirá agilizar los trámites, disminuir tiempos de respuesta y transparentar 
el buen manejo de los procesos.Durante la presentación del sistema participaron: Ismael 
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Plascencia, presidente de Concamín; Víctor Franco, presidente de CANADEVI; Enrique Aranda, 
presidente de CMIC y Benjamín Pontón, secretario del Colegio de Arquitectos. 
 
Salamanca recupera predios donados por anteriores gobiernos 

(2023-08-28, Redacción, AM Guanajuato (sitio), )  

Salamanca, Guanajuato.- La Secretaría del Ayuntamiento de Salamanca está elaborando una 
lista de predios que fueron donados por anteriores gobiernos y que no han sido utilizados para 
su propósito original. Se ha iniciado el proceso de reversión de algunos predios, como el 
donado a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El objetivo es que 

los bienes públicos sean utilizados en beneficio de la ciudadanía y no de particulares. Se han 
detectado permutas de terrenos y se trabaja para establecer el estatus de los terrenos donados 
en administraciones anteriores. La reversión de predios busca contar con una reserva territorial 
para futuras construcciones y ampliar áreas de servicio de instituciones como el Sistema DIF y 
el Instituto Municipal de Salamanca para las Mujeres. 
 
Obra federal en Guanajuato disminuyó drásticamente en el sexenio: CMIC 

(2023-08-28, Julio Ramos, Noticieros en Línea GTO (sitio), )  

El sector de la construcción en Guanajuato ha experimentado una disminución de 30 mil 
millones de pesos en obras provenientes del Gobierno Federal en comparación con el sexenio 
anterior. Esta reducción se debe a la baja en los proyectos de construcción de las 
dependencias gubernamentales que solían contratar a empresas locales. Además, el recurso 
estatal destinado a la obra también ha disminuido en 2 mil 500 millones de pesos debido a la 
pandemia de Covid-19. A pesar de esto, los constructores confían en que se recuperarán los 
empleos perdidos y que los proyectos de obra presentados por los gobiernos municipales 
permitirán captar más recursos. 
 
Dichos de AMLO son igual de falsos que los de Ancira, consideran dirigentes 
empresariales 

(2023-08-28, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Las autoridades deben tomar medidas para resolver el conflicto en AHMSA y considerar el 
impacto en las familias afectadas. La CMIC y Canaco coinciden en que es necesario que se 
permita la entrada de nuevos inversionistas para el beneficio de la sociedad. 
 
 

¿Qué trámites puedes realizar con la nueva plataforma UrbaLeon? Conócelos aquí 

(2023-08-28, Redacción, Correo GTO (sitio), )  

El municipio de León presentó la plataforma UrbaLeon, que permitirá la tramitación en línea de 
permisos de desarrollos habitacionales, industriales, comerciales, turísticos y deportivos. Esta 
plataforma fue diseñada con la colaboración de la CMIC y otros sectores empresariales. La 
alcaldesa Alejandra Gutiérrez Campos destacó que la implementación de UrbaLeon forma parte 
de su visión de gobierno digital 24/7. Además, se informó que se está trabajando en la 
digitalización de otros trámites municipales, como la inscripción de escuelas de inicio al deporte. 
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Comienza la recuperación de más de 70,000 empleos en el sector de la construcción 

(2023-08-28, Redacción, La Silla Rota (sitio), )  

Tras la pandemia de COVID-19, la industria de la construcción en Guanajuato, representada 
por la CMIC, ha experimentado una recuperación en términos de empleos y obras públicas. 
Aunque la pandemia desajustó la inversión en infraestructura, se espera que el sector regrese a 
los niveles previos a la crisis. En junio, se registraron 73,000 empleos en el seguro social, 
acercándose a los 76,000 previos a la pandemia y alcanzando los 82,000 de 2017. 
 
León: Se mantienen robos de maquinaria en desarrollos de vivienda 

(2023-08-28, Julio Ramos, Noticieros en Línea GTO (sitio), )  

Los robos de maquinaria en desarrollos de vivienda en León siguen sin control, con sujetos 
armados amenazando a los trabajadores para llevarse herramientas y maquinaria. A pesar de 
que se han documentado los robos y se han presentado pruebas, las autoridades no han 
podido erradicar el problema. El presidente de la Concamin Bajío, Ismael Plascencia Núñez, 
expresó su preocupación por esta situación y pidió a las autoridades federales que asuman sus 
responsabilidades para frenar este problema, comenzando con mejorar la presencia de la 
Guardia Nacional. También mencionó la necesidad de propuestas para disminuir los robos, un 
tema que también preocupa a la CMIC. 
 
Digitaliza León sus procesos de desarrollo habitacional, industrial, comercial, turísticos y 
deportivos 

(2023-08-28, Redacción, Caracol en Movimiento (sitio), )  

Por Redacción Imagen: cortesía León, Gto.- Los desarrolladores de León celebraron la puesta 
en marcha de la plataforma digital 'URBALEÓN', que presentó la alcaldesa Alejandra Gutiérrez 
como una herramienta que permitirá agilizar los trámites, disminuir tiempos de respuesta y 
transparentar el buen manejo de los procesos de desarrollo habitacional, industrial, comercial, 
turísticos y deportivos.Durante la presentación del sistema participaron: Ismael Plascencia, 
presidente de Concamín; Víctor Franco, presidente de CANADEVI; Enrique Aranda, presidente 
de CMIC y Benjamín Pontón, secretario del Colegio de Arquitectos. 
 
 
En 3 regiones de Veracruz los empresarios prefieren no trabajar por la inseguridad 

(2023-08-28, Diario de Xalapa, Danytza Flores, Diario de Xalapa VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) reconoce que en zonas 
como Tierra Blanca, la cuenca y Cosamaloapan en Veracruz, los constructores enfrentan 
extorsiones, pago de derechos de piso y robo de maquinaria. Algunos constructores han 
abandonado proyectos en la cuenca del Papaloapan debido a la inseguridad. Aunque la zona 
de Veracruz-Boca del Río no presenta problemas significativos, en la Cuenca del Papaloapan 
los riesgos son altos y muchos constructores prefieren no operar allí. La CMIC mantiene 
comunicación directa con la Secretaría de Seguridad Pública para reportar situaciones de 
riesgo y recibir apoyo. Hasta el momento no se han reportado secuestros de miembros de la 
cámara. 
 
Empresas micro, pequeñas y medianas (MiPyMEs) que obtuvieron el Distintivo ESR® 
2023 

(2023-08-28, Redacción, FIN Ganar-Ganar, )  

https://www.efinf.com/clipviewer/a3d06e499d25dea75c4581cf56b0a39d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cf1c05f6bed0429622206fb32273ac56?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3cc82952a14e25fbf1e273bdb2163cdf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3cc82952a14e25fbf1e273bdb2163cdf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/912b890e3f368a8a3aa9133d5a76f824?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ca189c5434ac4a9043e0bbc96d5d86af?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ca189c5434ac4a9043e0bbc96d5d86af?file


 

 

El Cemefi ha reconocido a empresas MiPyMEs por su compromiso con la responsabilidad y 
sostenibilidad. 

Estas empresas han sido evaluadas bajo criterios ASG. 

El modelo de acreditación del Cemefi se enfoca en aspectos ambientales, sociales y de 
gobernanza. 
 
Se recupera empleo en Obra Pública; 76 mil registros en IMSS en julio 

(2023-08-28, Redacción, Noticias Vespertinas GTO (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de 

Guanajuato, Enrique Aranda Anaya, informó que hasta junio tenían 73 mil trabajadores 
registrados en el IMSS, tres mil más que el año pasado. Esperan igualar esta cifra para el cierre 
de 2023 y tener una recuperación en la industria de la construcción. Además, se estima una 
inversión de 6 mil millones de pesos en obras públicas hasta julio, con la expectativa de llegar a 
10 mil millones para fin de año. Sin embargo, los precios de los materiales han disminuido 
hasta un 25%, pero podrían aumentar a finales de año. 
 
CMIC prevé mal cierre de año en Guanajuato; federación dejó "bache" de 30 mil millones 

(2023-08-28, Redacción, Correo GTO (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) estima que la industria de la 
construcción en Guanajuato cerrará el año con una disminución del 10% en el valor de la 
producción. Una de las causas es la falta de proyectos federales en la entidad, lo que 
representa una pérdida de al menos 30 mil millones de pesos. Además, la pandemia también 
ha afectado el sector, con una pérdida de alrededor de 2 mil 500 millones de pesos destinados 
a obras. Sin embargo, se espera un aumento en la inversión en la obra pública con un crédito 
de mil 900 millones de pesos por parte del gobierno estatal. En cuanto a empleos, se reporta 
una disminución de 3 mil trabajadores asegurados en comparación con antes de la pandemia, 
pero se espera que los niveles de empleo se normalicen para fin de año. 
 
El sucesor de Enrique Graue será elegido por la "elite dorada" de la UNAM, acusan (nota 
de Romina Gándara en Sin Embargo) 

(2023-08-28, Redacción, Julio Astillero (sitio), )  

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) inició el proceso de selección de su 
próximo Rector, lo que genera preocupación por la democratización y transparencia en la 
institución. El actual Coordinador Ejecutivo de Financiamiento del Consejo Directivo de la CMIC 
fue Presidente de la CMIC Delegación Ciudad de México. 

 
MÉXICO atraviesa por CRISIS de AGUA; se requiere 85 MIL MLLNS para Infraestructura 
Hidráulica 

(2023-08-28, Redacción, Punto por Punto MOR (Sitio), )  

México enfrenta una crisis hídrica que amenaza el suministro de agua limpia. La falta de 
inversión en infraestructura es un problema importante. Se destinan fondos a acueductos y 
distritos de riego para abordar los problemas sociales y ambientales. Esto fue discutido en el 
"Foro Hídrico 2023 CMIC CDMX EDOMEX". 
 
Entrega Yolanda Osuna apoyos a 297 egresadas de la Tercera Generación de "Mujeres al 
Centro" 

(2023-08-28, Redacción, Diario de Tabasco TAB (Sitio), )  
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El gobierno municipal de Villahermosa, Tabasco, clausuró el curso del "Programa de 
Capacitación Gratuita y Apoyo Económico" para mujeres. En el evento, realizado en el auditorio 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la alcaldesa destacó la 
importancia de empoderar a las mujeres a través de conocimientos y herramientas para que 
sean protagonistas de su transformación. Desde el inicio del programa, 3,600 mujeres han 
accedido a esta plataforma de aprendizaje y crecimiento. Además, se anunció que se brindarán 
más y mejores capacitaciones en colaboración con la CMIC. El objetivo es construir un futuro 
libre de violencia de género y promover la independencia económica de las mujeres. 
 
Contratistas, en espera de Planta de Fertilizantes 

(2023-08-28, Jesús Rodríguez, Quadratín VER (sitio), )  

POZA RICA, Ver., 28 de agosto de 2023.- Contratistas afiliados a la Delegación Poza Rica de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) esperan que el proyecto para la 
instalación de una planta de fertilizantes en este municipio, no llegue a ser politizado y se pueda 
consolidar a la brevedad, pues daría beneficios a toda la región. El presidente de la Delegación 
Poza Rica de CMIC, Miguel Castro González, estableció que a través de la Comisión de 
Energía de la representación empresarial se le está dando seguimiento a este tema, que 
representa un importante proyecto económico para el municipio. En otro orden de ideas, 
reconoció que desde el arranque del presente año se ha registrado un incremento en todos los 
costos de los materiales para la construcción, lo que está afectando a los contratistas, quienes 
cada vez más enfrentan más problemas para participar en las licitaciones que son convocadas. 
Mencionó que a fin de no limitar la participación de los contratistas en las licitaciones para obra, 
se está informando a los gobiernos y administraciones que consideren el deslizamiento hacia la 
alza los materiales, en donde por supuesto se incluyen cemento y varillas. Por último, reconoció 
que las licitaciones para la realización de proyectos en la región norte del estado se han visto 
retrasados durante el presente año, sobre todo los relacionados con temas carreteros, y se 
espera que a la brevedad sean publicados por parte de las autoridades ya sea estatales o 
federales. 
 
Se recupera empleo en Obra Pública; 76 mil registros en IMSS en julio 

(2023-08-28, Redacción, El Sol de León (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Enrique 
Aranda, espera cerrar el año con una inversión de 10 mil millones de pesos en obras por parte 
del gobierno. Además, menciona que la industria de la construcción está experimentando una 
recuperación gradual, con un aumento en el número de trabajadores registrados en el Seguro 
Social. Sin embargo, señala que aún se encuentran un 10% por debajo de los niveles de años 
anteriores. También comenta que los precios de los materiales de construcción han disminuido, 
pero podrían aumentar nuevamente hacia finales de año. 
 
Gestionará CMIC préstamo en EUA 

(2023-08-28, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Empresarios de la región centro acudirán a San Antonio para solicitar créditos y construir un 
parque industrial que impulse la economía. El presidente de CMIC viajará a Estados Unidos 
para buscar inversores. Se requieren entre 100 y 150 millones de pesos para un parque 
pequeño. El nearshoring ha aumentado la demanda de espacios industriales. El proyecto 
podría estar listo en cuatro a seis meses. 

https://www.efinf.com/clipviewer/cc2c970f02c95a255a924efcdfe9f869?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6d7145ebbebe00849797500c8250f8f4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ae944ec94da2bd1578f4cc5f988ac551?file


 

 

 
Siguen las vencidas entre AMLO y Ancira 

(2023-08-28, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Tomará el resto del sexenio rescatar Altos Hornos de México (AHMSA) pues siguen jugando a 
las vencidas Alonso Ancira y el presidente Andrés Manuel López Obrador, expresó el 
empresario Eugenio Williamson Yribarren. 

 

Durante la conferencia de prensa mañanera, el Presidente de la República señaló que su 
gobierno está dispuesto a apoyar en la recuperación de la empresa con la llegada de nuevos 
inversionistas, pero insiste que Alonso Ancira se niega a soltar la empresa. 

 

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) externó que 
aunque el presidente Andrés Manuel López Obrador dice que trabaja para rescatar a la 
empresa acerera, en todo este tiempo nunca han acudido sus funcionarios para resolver el 
problema o apoyar a los trabajadores. 
 
IP: Preferible que AMLO quite por ley AHMSA a Ancira 

(2023-08-28, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

AMLO, Ancira, AHMSA, CMIC, expropiada, requisada, pleito político, trabajadores, nuevos 
inversionistas, sociedad, Altos Hornos de México, IMSS, salario, impuestos, capricho, 
oportunidad de pago, conflicto, autoridad federal, empresa. 

 

El presidente AMLO insiste en que mientras Alonso Ancira no se vaya de AHMSA, no hay 
compromiso. La CMIC y Canaco coinciden en que AHMSA debe ser expropiada o requisada. 
Miles de familias están sufriendo por falta de ingresos. Los nuevos inversionistas no quieren 
invertir mientras haya conflicto entre la autoridad federal y Ancira. 
 
ZÓCALO JAROCHO 

(2023-08-28, Los Reporteros, EL Mercurio de Veracruz VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) realizó un foro en Veracruz 
sobre la recuperación del Centro Histórico. Sin embargo, se prohibió el acceso a los medios de 
comunicación, lo que generó dudas sobre quién tomó esta decisión. Además, el delegado del 
INAH también se negó a hablar con los medios. Por otro lado, la COPARMEX en Veracruz 
parece estar más preocupada por los temas nacionales que por los problemas reales de la 
gente y los negocios en la zona Conurbada. 

 
CONSTRUCCIÓN 

 
CONTRA LAS CUERDAS / Michoacán arde otra vez / ALEJANDRO SÁNCHEZ 

(2023-08-29, Redacción, El Heraldo de Coatzacoalcos VER (sitio), )  

La industria de la construcción en el puerto de Lázaro Cárdenas, Michoacán, es de gran 
importancia debido a la exportación de mineral de hierro utilizado en la fabricación de 
materiales de construcción. Sin embargo, este puerto también es utilizado para el tráfico ilegal 
de drogas sintéticas hacia Estados Unidos y otras partes del mundo. La violencia en el estado 
de Michoacán está relacionada con este conflicto. Además, se menciona un conflicto en el 
estado de Hidalgo entre el gobernador y el secretario de Planeación. 
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Compromiso cumplido 

(2023-08-29, Redacción, La Prensa TAMPS (sitio), )  

El Gobierno de Nuevo Laredo entregó uniformes, mochilas y útiles escolares a alumnos de 
preescolar, primaria y secundaria. La alcaldesa reafirmó el compromiso de apoyar a los 
estudiantes desde el primer día de clases. Además, se ha fortalecido la infraestructura 
educativa y se han otorgado becas y estímulos a los docentes. Se entregaron 68 mil mochilas 
con útiles escolares y 42 mil uniformes deportivos. Los alumnos agradecieron el apoyo de la 
alcaldesa. 
 
Se atiende a escuelas con afectaciones en todo el Estado: Abdalá 

(2023-08-29, Redacción, Al Chile Poblano PUE (Sitio), )  

Con motivo del regreso a clases en Puebla, se realizaron mejoras en la infraestructura 
educativa, como remodelaciones, pintura y adquisición de equipos de cómputo en casi 4 mil 
escuelas. También se destinaron recursos a escuelas con mayor deterioro en municipios con 
alta marginación. Además, se otorgaron becas a 800 mil estudiantes de escasos recursos a 
través del programa "Becas Benito Juárez". Se trabajó en coordinación con comunidades de 
padres de familia, estudiantes y docentes para garantizar un regreso a clases digno. 
 
En Ixtapa, REC fortalece infraestructura de salud, vial y deportiva 

(2023-08-29, Redacción, GRC Noticias CHIS (sitio), )  

En el municipio de Ixtapa, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas inauguró la reconversión 
del Centro de Salud y la rehabilitación de obras de infraestructura vial y deportiva. Destacó la 
importancia de fortalecer la infraestructura hospitalaria para el crecimiento del índice de 
desarrollo humano. Se pavimentaron calles, se remodelaron espacios deportivos y se 
destinaron recursos para la atención médica de calidad. El alcalde agradeció por el apoyo que 
permitirá el avance de Ixtapa. 
 
Comisión se reúne con la ANUIES para la construcción de una agenda nacional en 
materia de agua 

(2023-08-28, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio), )  

La Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento de México sostuvo una 
reunión con representantes de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES) para discutir la construcción de una "agenda nacional en materia 
de agua". El objetivo es encontrar soluciones al problema del agua en el país y promover la 
participación de las universidades en la investigación y desarrollo de políticas relacionadas con 
el recurso hídrico. Se destacó la necesidad de mejorar la cobertura de agua potable y drenaje 
en México, así como la importancia de la capacitación y la experiencia en la gestión del agua. 
 
Eaton invertirá 500 mdd en EU en soluciones de electrificación 

(2023-08-28, Alberto Gomez, Revista Transportes y Turismo (Sitio), )  

La empresa Eaton invertirá 500 millones de dólares en Estados Unidos entre 2024 y 2025 para 
aumentar su capacidad de producción de soluciones eléctricas, como reguladores de voltaje. 
Las inversiones se destinarán a fabricación y operaciones en Norteamérica, específicamente en 
los mercados de servicios públicos, comercial, sanitario, industrial y residencial. La empresa 
también ampliará sus instalaciones en Texas, Wisconsin y Carolina del Sur para abordar la 
escasez de suministro y satisfacer la demanda de soluciones eléctricas. 
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Falta de infraestructura impide a la banca cubrir todos los municipios 

(2023-08-28, Redacción, Concentra Arte (sitio), )  

La Asociación de Bancos de México (ABM) asegura que la falta de servicios básicos como 
electricidad y telecomunicaciones impide que la banca llegue a 285 municipios del país. La 
ABM sostiene que es responsabilidad del gobierno instalar la infraestructura necesaria para que 
la banca pueda operar en estas zonas. El sector bancario destaca que el acceso a servicios 
bancarios a través de canales digitales es la mejor opción para incluir a más personas en el 
sistema financiero mexicano. 
 
ARRANCA EL CICLO ESCOLAR 2023-2024 CON NUEVA SECUNDARIA EN 
AGUASCALIENTES: TERE JIMÉNEZ 

(2023-08-29, Redacción, Centuria AGS (sitio), )  

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, inauguró el ciclo escolar 2023-2024 con una 
inversión de más de 432 millones de pesos en infraestructura educativa. Se abrió una nueva 
secundaria técnica en San Francisco de los Romo, con un costo de cerca de 24 millones de 
pesos. También se entregaron uniformes escolares a estudiantes de educación básica en todo 
el estado, representando una inversión de 50 millones de pesos. Se prevé la habilitación de 
nuevos espacios educativos en San Francisco de los Romo. El evento contó con la presencia 
de figuras clave en el ámbito educativo estatal. 
 
Buscan invertir más de seis mdp para construir parque lineal en el CBTis 228 

(2023-08-29, Redacción, El Sol de Parral, El Sol de Parral (sitio), )  

Anuncian proyectos para el CBTis 228, incluyendo la construcción de un parque lineal y un 
gimnasio auditorio escolar. Se ha entregado un domo que cubre la explanada de la institución. 
Se busca mejorar la infraestructura educativa y fomentar el medio ambiente. Se estima una 
inversión de seis millones de pesos para el proyecto del parque lineal. 
 
Michoacán arde otra vez 

(2023-08-29, Alejandro Sánchez, Global Media GTO (sitio), )  

La industria de la construcción en Michoacán se ve afectada por la violencia generada por 
grupos criminales que se aprovechan del puerto de Lázaro Cárdenas para el tráfico de drogas y 
otros delitos. En los últimos años, se han creado, autodestruido y reinventado más de 15 
grupos criminales en el estado. 
 
Datos abiertos para una movilidad inclusiva y segura 

(2023-08-29, María del Carmen Nava Polina, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La industria de la construcción se une a la Red Ciudad en Datos Abiertos para abordar la 
problemática de la movilidad y seguridad de las mujeres en la Ciudad de México. A través del 
análisis de datos con enfoque de género, se busca diseñar políticas más inclusivas y seguras. 
Se realizará un Datatón para idear soluciones a partir de la manipulación de los datos 
proporcionados por entidades públicas. La colaboración multidisciplinaria tiene como objetivo 
implementar acciones coordinadas y crear una ciudad más inclusiva, segura y equitativa. 
 
Datos abiertos para una movilidad inclusiva y segura 

(2023-08-29, María del Carmen Nava Polina, La Crónica de Hoy, . 10)  

Los datos abiertos son una herramienta útil para diseñar políticas de movilidad inclusivas y 
seguras para las mujeres en la industria de la construcción. A pesar de los avances en México 
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en materia de datos abiertos, aún existen retos por superar. La Red Ciudad en Datos Abiertos, 
conformada por diversas instituciones y organizaciones, busca compartir conocimientos y 
recursos para desarrollar soluciones efectivas y sostenibles. La Red ha enfocado su atención 
en la movilidad de las mujeres en la Ciudad de México y está llevando a cabo actividades como 
el Ideatón y el Datatón para abordar estos desafíos. La cooperación multidisciplinaria y el 
análisis de datos pueden contribuir a crear una ciudad más inclusiva, segura y equitativa. 
 
Infraestructura educativa por más de $400 millones 

(2023-08-29, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  

La gobernadora Tere Jiménez inauguró una nueva secundaria técnica en San Francisco de los 
Romo y anunció acciones para fortalecer la educación en el estado, como una inversión en 
infraestructura educativa y la entrega de uniformes escolares. También se mencionó la creación 
de una plataforma digital con contenidos multimedia para apoyar a estudiantes y docentes. Se 
destacó el compromiso de la gobernadora en impulsar la mejora educativa y se agradeció la 
realización del sueño de contar con una nueva secundaria en San Francisco de los Romo. 
 
Ciclo escolar inicia con inauguración de nueva secundaria 

(2023-08-29, Redacción, El Sol del Centro AGS (sitio), )  

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, inauguró una nueva secundaria técnica en 
San Francisco de los Romo con una inversión de 24 millones de pesos. También se anunció 
una inversión histórica de 432 millones de pesos en infraestructura educativa, la entrega de 
uniformes escolares y la creación de una plataforma digital con contenidos multimedia para 
estudiantes y docentes. Se espera que próximamente se entreguen más espacios educativos 
en el municipio. El secretario general de la Sección 1 del SNTE reconoció el compromiso de la 
gobernadora con la mejora de la educación en el estado. 
 
 

Deslave en Jiutepec: minera sepulta hogares y desplaza familias 

(2023-08-29, Redacción, Concentra Arte (sitio), )  

La mina Triturados No Metálicos de Morelos S.A. de C.V. provee recursos para la industria de 
la construcción en la zona, suministrando materiales a las cementeras locales. Sin embargo, la 
mina ha causado daños en el cerro de la colonia Vista Hermosa, generando deslaves y 
destrucción de hogares. A pesar de las protestas de los habitantes y la suspensión de las 
explosiones mineras por Protección Civil, la mina continúa operando. Los afectados denuncian 
la corrupción del gobierno local y la falta de apoyo oficial. La empresa Triturados No Metálicos 
de Morelos S.A. de C.V. es propiedad del Grupo Bazet, una empresa familiar. 
 
Nuevo León: Regresan a clases 1 millón 074,307 estudiantes de Educación Básica 

(2023-08-29, Lourdes Flores, El Economista (sitio), )  

El gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, dio inicio al ciclo escolar 2023-2024 
en el estado. Se enfocarán en fortalecer las matemáticas y la lectoescritura, con el objetivo de 
formar a los mejores cuadros y profesionistas. Además, se invertirán 1,500 millones de pesos 
en infraestructura educativa para cumplir el sueño de 1 millón de niños, niñas y adolescentes. 
 
Atiende Irene Olea las demandas del sector educativo en Izúcar 

(2023-08-29, Redacción, Mediatik PUE (Sitio), )  
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La presidenta municipal de Izúcar de Matamoros, Irene Olea Torres, ha visitado varias 
instituciones educativas para inaugurar el Ciclo Escolar 2023-2024 y proporcionar apoyo para el 
fortalecimiento de la infraestructura educativa. En la escuela primaria Benito Juárez, anunció la 
construcción de un techado para la cancha de usos múltiples. Además, en el Telebachillerato 
Comunitario No. 25, entregó material para la rehabilitación integral de los sanitarios. En su visita 
al Centro Escolar Presidente Lázaro Cárdenas, destacó la importancia del sector educativo 
para la formación de los ciudadanos del futuro. 
 
Gobernador participa en la mañanera durante el regreso a clases 

(2023-08-29, Redacción, Durango Press DGO (Sitio), )  

El gobernador de Durango destacó la entrega de uniformes gratuitos y la implementación de mil 
aulas digitales en el inicio del ciclo escolar. También se mencionó la entrega de útiles escolares 
gratuitos y el compromiso de mantener la equidad e igualdad dentro de las aulas. Además, se 
resaltó la presencia de diferentes stands en la Feria de la Educación, donde se expusieron 
estrategias del Programa Educativo de Durango, incluyendo la infraestructura educativa. 
 
Deslave en Jiutepec: minera sepulta hogares y desplaza familias 

(2023-08-29, Alejandro Saldivar, Proceso (sitio), )  

En Jiutepec, Morelos, la mina Triturados No Metálicos de Morelos S.A. de C.V. continúa su 
explotación a pesar de un derrumbe en septiembre de 2021. Vecinos denuncian la destrucción 
de sus hogares y la falta de apoyo por parte del gobierno. La mina provee recursos para la 
industria de la construcción, especialmente para cementeras de la zona. Los habitantes exigen 
que se respete su vivienda y se detenga la actividad minera. La empresa Triturados No 
Metálicos de Morelos S.A. de C.V. pertenece al Grupo Bazet, una entidad familiar. 
 
 
 
 

IED en Tamaulipas y Altamira mayor que en NL 

(2023-08-29, Redacción, Muro Político MX (sitio), )  

En Tamaulipas se están llevando a cabo proyectos de infraestructura que están atrayendo 
inversión extranjera directa (IED). En el segundo trimestre del año 2023, se captaron 111.5 
millones de dólares en IED, lo que demuestra la confianza de los inversionistas extranjeros en 
la política económica del gobernador Américo Villarreal Anaya. Se han confirmado 58 proyectos 
que representan una inversión de 5 mil 059 millones de dólares y la creación de 14 mil 833 
empleos en los próximos dos años. Además, se espera que el sur de Tamaulipas supere la 
inversión de Tesla en Nuevo León, con una inversión extranjera de 20 mil millones de dólares. 
Estas inversiones incluyen la construcción de una planta de licuefacción en Altamira y la 
exploración del campo Trión frente a las costas de Altamira. Es importante destacar que estos 
proyectos benefician tanto a Tamaulipas como a la región sur del estado. 
 
Santiago Taboada encabeza operativo “Regreso a Clases en Benito Juarez” 

(2023-08-29, Redacción, La Crónica de Hoy, . 14)  

El alcalde de Benito Juárez se comprometió a mejorar la infraestructura educativa en las 
escuelas públicas de la alcaldía. Se realizó un operativo especial para garantizar la seguridad 
de los alumnos en su regreso a clases. Se destacó la inversión de 98 millones de pesos en 

https://www.efinf.com/clipviewer/eb113f30af1106d4b3596804f0422035?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b18a75f093a74f0d24a098f9e98a8796?file
https://www.efinf.com/clipviewer/33d1a8fa417710b4a2df657b31f39a0b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b800c44ceec9868bacc4a0bf20c7c612?file


 

 

infraestructura educativa durante la administración actual. También se mencionó el programa 
"Regreso a Clases" que ha beneficiado a miles de niños con kits escolares y apoyo económico. 
El objetivo es reducir la brecha de desigualdad en la educación en la Ciudad de México. 
 
Resumen Informativo Imagen Informativa Tercera Emisión 

(2023-08-28, Esteban Arce, 90.5 Imagen, )  

Al inicio del nuevo ciclo escolar Tere Jiménez gobernadora de Aguascalientes anunció una 
inversión de más de 432 mdp en 95 obras de infraestructura educativa en la entidad 
 
Resumen Informativo Ya Cierra. 
(2023-08-28, Yuriria Sierra, 90.5 Imagen, )  

La Gobernadora de Aguascalientes Tere Jiménez anunció inversiones en obras de 
infraestructura educativa 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Quieren aprovechar nearshoring 

(2023-08-29, Saraí Cervantes, Reforma, . 5)  

El Consejo Coordinador Empresarial firmará un convenio de colaboración con la Texas 
Association of Business (TAB) para fortalecer las relaciones comerciales entre México y Texas. 
El objetivo es resolver temas de infraestructura fronteriza, reforzar las cadenas de suministro y 
aumentar la fuerza laboral. Este convenio es de gran relevancia para la economía de Texas y 
se espera que fortalezca el comercio bilateral, especialmente en áreas como semiconductores y 
autopartes. El comercio entre México y Texas alcanza los 285 mil millones de dólares anuales. 
 
Dudan bajen tarifas de luz 

(2023-08-29, Diana Gante, Reforma, . 3)  

Según expertos del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), para reducir las tarifas eléctricas 
es necesario producir energía más barata y eliminar los subsidios del Gobierno. Sin embargo, 
se considera poco probable que esto ocurra en el corto plazo. Se sugiere trabajar en la 
reducción de costos de generación y aumentar el uso de energías renovables. Durante el 
primer semestre del año, el Gobierno transfirió 46 mil millones de pesos a la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) en concepto de subsidio. Además, se destaca la necesidad de reformular 
la política energética del país debido a la demanda adicional de energía generada por el 
nearshoring. Las tarifas eléctricas residenciales han aumentado a pesar de la disminución en el 
precio de los combustibles. 
 
Banxico, todavía en modo virtual 
(2023-08-29, Desbalance, El Universal (sitio), )  

El Banco de México (Banxico) encabezará la presentación virtual del Informe Trimestral de la 
Inflación. La Secretaría de Economía está tomando acciones para apoyar la producción 
industrial nacional y protegerla contra prácticas desleales. La Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) tuvo dificultades para publicar la Estrategia Nacional de 
Movilidad Eléctrica (ENME) en fast track y ahora deberá analizar y responder a los interesados, 
como el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Asociación Mexicana de la Industria 
Automotriz (AMIA). 
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Pemex reconoce riesgo de inundación ante cambio climático 

(2023-08-29, Everardo Martínez, El Universal (sitio), )  

Petróleos Mexicanos (Pemex) ha alertado sobre los desastres naturales causados por el 
cambio climático y ha recomendado a sus subsidiarias realizar análisis de riesgo. Según un 
informe de la compañía, el 65% de sus instalaciones son vulnerables. Pemex insta a asignar 
recursos para fortalecer las acciones de adaptación climática y evitar daños y pérdidas. 
También se destaca la necesidad de más inversión y se menciona que los costos de 
adaptación al cambio climático son menores que los costos de reconstrucción. El Consejo 
Coordinador Empresarial enfatiza la importancia de soluciones globales y la necesidad de que 
todas las empresas implementen programas de acción climática. 
 
Desbalance 

(2023-08-29, Desbalance, El Universal, . 22)  

El Banco de México (Banxico) realizará la presentación virtual del Informe Trimestral de la 
Inflación, donde se espera una revisión al alza de las expectativas económicas. La Secretaría 
de Economía trabaja en acciones para apoyar la producción industrial nacional y evitar 
prácticas desleales en la importación de productos asiáticos. La Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales (Semarnat) no pudo publicar en fast track la Estrategia Nacional de 
Movilidad Eléctrica debido al rechazo de la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria 
(Conamer). El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Asociación Mexicana de la 
Industria Automotriz (AMIA) solicitan infraestructura y subsidios para vehículos eléctricos. 
 
¿Subir los salarios? 

(2023-08-29, Redacción, El Universal (sitio), )  

La iniciativa por Ingreso Digno, impulsada por COPARMEX y otras organizaciones 
empresariales, busca promover salarios dignos como decisión voluntaria. Se espera que esta 
iniciativa traiga beneficios para la sociedad, la economía y las empresas. Se invita a las 
empresas a trazar planes de mejora de productividad y remuneraciones para garantizar que 
todas las personas que trabajen tiempo completo ganen lo suficiente para vivir con dignidad. El 
salario digno es voluntario y no se puede imponer por decreto, y va más allá de superar el 
umbral de pobreza, ya que busca garantizar una vida digna para las familias. Se espera que 
más empresas se sumen a esta iniciativa para reducir la pobreza. 
 
Empresarios y ONG van al rescate educativo 

(2023-08-29, Redacción, Excélsior, . 9)  

El Colectivo por la Educación Niños que si Aprendan, conformado por diversas organizaciones 
como la Alianza de Maestros A.C., la Confederación Nacional de Escuelas Particulares, la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) y más, ha lanzado una 
plataforma a favor de la educación. Esta plataforma busca proporcionar información verídica y 
en tiempo real sobre el tema de educación, así como crear un espacio para que padres de 
familia, maestros y organizaciones puedan actuar juntos en defensa de la educación de los 
niños. Además, se busca ofrecer materiales curriculares de calidad y contenido de especialistas 
y pedagogos para facilitar el aprendizaje. COPARMEX se une a este llamado y enfatiza la 
importancia de poner a los niños en el centro de las decisiones educativas. 
 
Regreso a clases alcanzará 108 mil 400 mdp de derrama económica para México 

(2023-08-28, Redacción, Milenio (sitio), )  
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La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) estima que el regreso a clases en 2023 generará una derrama económica de 108 mil 
400 millones de pesos, un 10% más que en 2022. Se espera que el gasto promedio por alumno 
en útiles escolares, vestimenta y otros materiales sea de entre 5 mil 500 y 7 mil 500 pesos. La 
Concanaco-Servytur recomienda planificar y comparar precios antes de realizar las compras, 
así como acudir a establecimientos comerciales establecidos y cumplir con las regulaciones 
legales para garantizar la protección de los derechos del consumidor. El regreso a clases para 
estudiantes de educación básica y media superior será de 190 días, comenzando el 28 de 
agosto y concluyendo el 16 de julio del próximo año. Los educadores se incorporaron el 21 de 
agosto y se llevaron a cabo sesiones del comité participativo de salud escolar y jornadas de 
limpieza en escuelas los días 24 y 25 de agosto. 
 
Próxima administración debera abrir energía 

(2023-08-29, Leticia Hernández, El Financiero, . 6)  

En la próxima administración, el sector energético en México deberá abrirse nuevamente a la 
inversión privada para cubrir la demanda nacional y mantener la competitividad del país. Es 
necesario asegurar el suministro de energía y agua para atraer inversiones. Esto fue señalado 
por especialistas, incluyendo a Régulo Salinas, presidente de la Comisión de Electricidad del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 
Asociaciones hoteleras conforman frente contra cobro de derechos de autor por música 

(2023-08-29, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), )  

Las asociaciones hoteleras y cámaras empresariales del estado de Quintana Roo, agrupadas 
en el Consejo Hotelero del Caribe Mexicano y el Consejo Coordinador Empresarial del Caribe, 
rechazaron una iniciativa de ley que busca condicionar las licencias de funcionamiento de 
hoteles y restaurantes al pago de derechos de autor por la música que se toca en estos 
establecimientos. Consideran que esta iniciativa es violatoria del principio de igualdad y 
perjudica a las empresas, ya que impone la obligación de firmar contratos con terceros sin 
demostrar la verosimilitud de sus reclamos. El frente empresarial pide al Congreso del estado 
que no apruebe esta ley, ya que pone en riesgo el empleo de cientos de empresas en la región. 
El Consejo Hotelero del Caribe Mexicano se opone a esta medida y solicita a los legisladores 
que se opongan a su aprobación. 
 
Piden trabajo conjunto 

(2023-08-29, Leticia Ríos, El Heraldo de México, . 25)  

El sector empresarial del Estado de México hizo un llamado al próximo gobierno estatal 
entrante para privilegiar a las Mircro, Pequeñas y Medianas Empresas (Mipymes) establecidas 
en la entidad.Laura González, presiden ta del Consejo Coordinador Empresarial del Edomex 
(CEM), señaló que los temas de apoyos sociales no están peleados con el desarrollo 
económico de la entidad, por lo que pidió al gobierno de Delfina Gómez, voltear a ver a las 
empresas mexiquenses. 
 
Pemex pone en riesgo las finanzas públicas hacia el cierre del sexenio: CCE 

(2023-08-28, Adrián Arias, Energy 21 (Sitio), )  

La elevada deuda de Pemex podría afectar las finanzas públicas y requerir más apoyo del 
gobierno o endeudamiento a altas tasas, según el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El 
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Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), del CCE, advirtió sobre el riesgo 
de insostenibilidad de las finanzas públicas debido a la percepción negativa sobre Pemex. El 
Gobierno Federal ha otorgado apoyos a Pemex por aproximadamente 1.2 billones de pesos 
durante este sexenio. Además, el CEESP señaló que las finanzas públicas se han deteriorado 
en términos de gasto, ingresos y déficit fiscal durante este sexenio. El aumento del gasto 
público se ha concentrado en transferencias incondicionales de efectivo, lo cual genera 
presiones adicionales en las finanzas públicas. 
 
Empresarios, maestros y padres presentan 'Colectivo Por La Educación' 

(2023-08-28, Arturo Ramírez, Siete 24 (Sitio), )  

En el marco del inicio del ciclo escolar 2023-2024, la COPARMEX, junto con otros actores del 
sector privado, maestros y padres de familia, lanzó el "Colectivo Por la Educación, Niños que Sí 
Aprendan". Esta plataforma busca brindar formación de calidad a los niños del país a través de 
información académica basada en estándares internacionales. El presidente de la COPARMEX, 
José Medina Mora, hizo un llamado a los gobiernos federal y locales para acatar las 
suspensiones del Poder Judicial y no distribuir los libros de texto gratuitos. El colectivo también 
ofrece material pedagógico complementario a través de su página de Internet y se distribuirán 
cuadernillos educativos en zonas rurales. Además, se presentó la plataforma "Niños que sí 
Aprenden.MX", que proporciona contenidos para generar aprendizajes sustantivos y mantener 
los estándares mínimos internacionales en la educación del país. 
 
Estados deben obedecer disposiciones legales y no distribuir LTG: Coparmex 

(2023-08-28, Redacción, W Radio (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) hizo un llamado a las 
autoridades para acatar el mandato judicial que impide la distribución de los nuevos Libros de 
Texto Gratuitos. Se ha repartido casi 95.6 millones de libros en las escuelas, pero hay 
controversias constitucionales en algunos estados. COPARMEX forma parte del "Colectivo por 
la Educación" junto con otras organizaciones ciudadanas. El colectivo ha creado una plataforma 
llamada "Niños que sí Aprenden.MX" para generar aprendizajes sustantivos y mantener 
estándares mínimos internacionales en la educación del país. 
 
El próximo gobierno tendrá que abrir otra vez el sector energético para eliminar cuellos 
de botella: CCE 

(2023-08-28, Claudia Angélica Rodríguez, Don Dinero (Sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) prevé que el próximo gobierno debe reabrir el 
sector energético debido a los problemas actuales en áreas como la generación eléctrica y la 
distribución de petrolíferos. Se busca reactivar la participación e inversiones privadas para 
satisfacer la demanda de empresas que están llegando al país. El cambio en la política del 
presidente López Obrador buscó frenar la reforma energética anterior, pero ha enfrentado 
resistencia legal. En el ámbito de los hidrocarburos, se han cancelado algunos permisos, 
especialmente en gas natural, pero no ha habido cambios significativos. 
 
Promueve Concanaco-Servytur plataforma de innovación para sector empresarial 
(2023-08-28, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio), )  

La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) presentó el 
Centro de Desarrollo e Innovación Empresarial y Turística (CDIET), una plataforma que ofrece 

https://www.efinf.com/clipviewer/c3c4d2b4565cc022d06ee588bf44ebe6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3a2d3307807197baf9d92c84eaf088d3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7cc15b6ba385a5ba37b1155c9ca49f4d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7cc15b6ba385a5ba37b1155c9ca49f4d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0a7c2e1f97f88acbf7509c2ecd6bcc94?file


 

 

ventajas competitivas para los negocios. El CDIET busca promover la innovación y el desarrollo 
tecnológico en diversas empresas. La Concanaco-Servytur busca convertirse en el hogar físico 
del turismo en México y cuenta con afiliaciones de 257 cámaras de comercio y más de 600 
delegaciones. La membresía al CDIET ofrece acceso a instalaciones en la Ciudad de México, 
realización de ruedas de prensa y estudios de mercado, entre otros beneficios. 
 
El comercio electrónico representó 528 mil mdp en 2022; un tercio de las compras se 
realiza en la CDMX 

(2023-08-28, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio), )  

Durante el anuncio de la I Expo e-Commerce Experience, Maximiliano Mercado Arriola de la 
COPARMEX CDMX reveló que el valor del mercado de comercio electrónico fue de 528 mil 
millones de pesos en 2022. Además, destacó que un tercio de las compras en línea se realizan 
en la Ciudad de México. El presidente de la COPARMEX CDMX, Armando Zúñiga Salinas, 
resaltó la importancia del impulso de esta Expo para que las micro, pequeñas y medianas 
empresas se sumen a la cadena de valor y de negocios del comercio electrónico. El sector 
espera un crecimiento a doble dígito para 2023, especialmente impulsado por el aumento de 
compras en línea de los jóvenes. México se posiciona dentro del Top 5 de las naciones con 
mayor tasa de crecimiento en e-commerce retail. 
 
Estima CONCANACO SERVYTUR derrama económica de 108 mil 400 millones de pesos 

(2023-08-28, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio), )  

Según la CONCANACO SERVYTUR México, se estima que el regreso a clases generará una 
derrama económica de 108 mil 400 millones de pesos en el sector terciario del país. Los gastos 
asociados con útiles escolares, vestimenta, cuotas escolares y materiales de mantenimiento 
conforman la parte principal del desembolso de las familias. La CONCANACO SERVYTUR 
México recomienda planificar con antelación las compras, comparar precios y opciones, y elegir 
establecimientos comerciales formales. Además, advierte sobre los riesgos de optar por 
establecimientos informales. 
 
Concanaco matraquera 

(2023-08-28, Lourdes Mendoza, La Silla Rota (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) aplaudió la creación de una nueva aerolínea para fomentar el turismo y ofrecer 
precios económicos. Sin embargo, desconoce si habrá recursos federales para subsidiarla. La 
columna critica esta declaración y menciona cinco aspectos que se desprende de ella, 
incluyendo el papel de la Concanaco-Servytur y las aerolíneas en el fomento turístico y los 
precios de los boletos. También cuestiona si es justo que las empresas privadas compitan con 
una aerolínea subsidiada por el gobierno. Además, menciona que la Concanaco-Servytur 
entregó el bastón de mando a Héctor Tejada, quien ha sido criticado por su servilismo hacia el 
gobierno. La columna concluye diciendo que habrá un relevo en la Concanaco-Servytur el 
próximo año. 
 
Reducción de operaciones en AICM implicaría cancelación masiva de vuelos: Canaero 

(2023-08-28, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), )  

La Cámara Nacional de Aerotransportes (CANAERO) expresó su preocupación por la reducción 
unilateral de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), ya que 
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esto podría llevar a la cancelación masiva de vuelos y la pérdida de derrama económica. 
CANAERO afirma que el verdadero problema es la falta de inversión en infraestructura y que el 
AICM necesita una intervención mayor debido a la antigüedad y deterioro de sus instalaciones. 
Aunque el AICM genera recursos suficientes, no se destinan a una solución de fondo. 
 
Reconocimientos 2023 de la Red CCE por la Primera Infancia 

(2023-08-28, Redacción, Protocolo (Sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y otras empresas del sector privado ratifican su 
compromiso con la Primera Infancia en México. Reconocen la labor de más de 60 empresas 
que han implementado políticas internas en favor de los niños en sus primeros años de vida. Se 
premió a 65 empresas y organismos por su participación destacada, desarrollo de capacidades, 
programa más valorado y política distinguida. Estas acciones demuestran el compromiso del 
sector privado con la sostenibilidad empresarial y contribuyen a los objetivos de desarrollo 
sostenible de la ONU. El evento contó con la participación del presidente del CCE y 
representantes de otras organizaciones. 
 
Ebrard se reúne con cúpula empresarial 
(2023-08-28, La Prensa, La Prensa (Sitio), )  

Marcelo Ebrard se reunió con el Consejo Coordinador Empresarial para discutir temas como 
educación, salud, inversiones, política exterior, infraestructura agropecuaria y sostenibilidad. La 
reunión fue considerada histórica y se destacó la importancia del diálogo entre el empresariado 
y las diferentes voces del país. Se enfocaron en aspectos clave para el desarrollo de México. 
 
Ebrard afirma ser capaz de renegociar el T-MEC en su revisión de 2026 

(2023-08-28, Redacción, The Logistics World (sitio), )  

El excanciller mexicano y presidenciable del oficialismo Marcelo Ebrard aseguró este viernes 
que sería capaz de renegociar el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 
2026, aun si el presidente estadounidense fuese Donald Trump, pues aseguró que ya ha lidiado 
con él antes. Tras una reunión con la cúpula empresarial mexicana, el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), en un hotel de la capital, Ebrard detalló que los empresarios también le 
expresaron su interés de realizar de forma conjunta la revisión del T-MEC, en vigor desde 2020 
y que debe renegociarse en su sexto aniversario. 
 
Coparmex apoyará distribución de materiales educativos complementarios 

(2023-08-28, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )  

En la presentación del colectivo por la educación "Niños qué si Aprendan", el presidente 
nacional de la Coparmex, José Medina Mora Icaza, planteó la importancia de una educación de 
calidad para las niñas y los niños. El colectivo, que incluye a la Coparmex, postuló que se 
deben respetar las leyes y la participación de maestros y padres de familia en los cambios 
educativos. También se anunció que la Coparmex aportará materiales educativos 
complementarios y apoyará la entrega física de materiales en zonas sin internet. Además, se 
han tenido contactos con secretarios de educación para revisar materiales educativos 
producidos por algunos estados. 
 
Comienzan preparativos para Feria Iberoamericana de Innovación y Emprendimiento 
2023 

(2023-08-28, Redacción, Notipress (Sitio), )  
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La Coparmex y Sedeco anunciaron la preparación de la Feria Iberoamericana de Innovación y 
Emprendimiento 2023, que se llevará a cabo en la Ciudad de México. El evento busca ofrecer 
soluciones y recursos para el desarrollo de pymes, con conferencias, networking y un torneo 
gamer. Participarán instituciones gubernamentales y empresas nacionales e internacionales. 
 
La sinuosa categoría 1 en seguridad aérea 

(2023-08-28, Alejandra Pérez Bernal, Noticias Énfasis (Sitio), )  

La COPARMEX informa que México aún no ha recuperado la categoría 1 en seguridad aérea 
debido a las acciones relacionadas con la presencia militar en el sector. Esto ha llevado a 
pérdidas económicas significativas, incluyendo ingresos y empleos. Además, se menciona la 
muerte del CEO de Grupo Proyecta, cuyo nombre y empresa aparecen en contratos millonarios 
del gobierno federal. También se destaca el cierre de muchas micro, pequeñas y medianas 
empresas, especialmente en estados turísticos como Quintana Roo y Colima. 
 
El próximo gobierno va a tener que abrir otra vez el sector energético: CCE 

(2023-08-28, Redacción, Forbes MX (sitio), )  

Ante el inminente crecimiento del país, la IP prevé que el nuevo gobierno, el cual arrancará el 
próximo año, tendrá que abrir de nueva cuenta todo el sector energético, tal como se estaba 
haciendo con la reforma energética de 2013.Régulo Salinas, presidente de la Comisión de 
Energía del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), indicó que ya se empiezan a ver cuellos 
de botella en diferentes áreas del sector energético, como es en la generación eléctrica y la 
distribución de petrolíferos, por lo que urge reactivar la participación e inversiones de los 
privados, sobre todo en un contexto de la demanda de empresas que están llegado al país por 
el nearshoring. 

 

 

 
Reducción de operaciones en AICM implicaría cancelación masiva de vuelos: Canaero 

(2023-08-28, Redacción, Concentra Arte (sitio), )  

La Cámara Nacional de Aerotransportes (CANAERO) expresó su preocupación por una posible 
reducción unilateral de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM), ya que esto podría llevar a la cancelación masiva de vuelos y pérdidas económicas 
para la terminal. CANAERO sostiene que las empresas han respetado la capacidad oficial del 
AICM, pero señala que el verdadero problema es la falta de inversión en infraestructura y la 
necesidad de una intervención mayor en la antigua infraestructura del aeropuerto. 
 
Crean "Ninos Que Sí Aprendan.MX” 

(2023-08-29, Aida Ramírez, Ovaciones, . 20)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se unió a padres de familia, 
maestros y organizaciones de la sociedad civil para crear el Colectivo por la Educación "¡Por los 
mejores libros de texto". El objetivo es revertir el rezago educativo y complementar el proceso 
de enseñanza mediante la creación de materiales educativos complementarios. Además, se 
busca generar información verídica y en tiempo real sobre la situación de la educación en 
México. La Coparmex también apoyará la entrega física de materiales educativos en zonas con 
poca conectividad e zonas rurales. 
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No se castiga la corrupción: CCEM 

(2023-08-29, Redacción, Diario de México, . 14)  

El Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México propuso una reforma al Tribunal de 
Justicia Administrativa para agilizar la sanción a actos de corrupción de autoridades estatales y 
municipales. La reforma incluye la incorporación de la oralidad en los juicios y la 
implementación de la carrera judicial en la designación de personal. Esta propuesta busca 
simplificar trámites, permitir a los ciudadanos ser escuchados por los magistrados y garantizar 
sentencias inmediatas. Además, se propone crear la carrera judicial mediante capacitaciones y 
exámenes. 
 
Presidenciables sin propuestas en energía 

(2023-08-29, Redacción, Diario de México, . 2)  

El Consejo Coordinador Empresarial expresó su preocupación por la falta de propuestas en 
materia energética por parte de los aspirantes a la presidencia. Además, destacaron que el 
"nearshoring" está impulsando la demanda y la necesidad de inversión. 
 
Critica IP que aspirantes no hablaran de energía 

(2023-08-29, EFE, Ovaciones, . 21)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) señala que los candidatos a la Presidencia de 
México no han presentado propuestas nuevas en materia energética para el sector privado. 
Mientras tanto, la relocalización de cadenas o "nearshoring" impulsa la demanda y las 
necesidades de inversión en el sector. Los políticos se centran en mantener la participación del 
Estado en al menos el 54% del mercado de generación de electricidad. Los empresarios 
demandan mayor abasto de electricidad y gas natural, así como inversión en transmisión y 
distribución por parte del Gobierno. 
 
 

Imco ve riesgos por el nuevo plan de estudios 

(2023-08-29, Alina Archundia Ramírez, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 10)  

La COPARMEX, junto con otros organismos empresariales y de la sociedad civil, apoyará en la 
distribución de materiales pedagógicos alternativos a los libros de texto en México. También se 
conformó el Colectivo por la Educación "Niños que sí aprendan". 
 
Aspirantes presidenciales no tienen propuestas nuevas en energía: CCE 

(2023-08-29, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), )  

Regulo Salinas, presidente de la Comisión de Energía del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), señaló que el abasto de electricidad y gas natural son los principales desafíos en el 
país. Los aspirantes a la Presidencia de México no han presentado propuestas nuevas en 
materia energética para el sector privado. La relocalización de cadenas o "nearshoring" está 
impulsando la demanda y las necesidades de inversión en el sector. El CCE ha mantenido 
reuniones con los aspirantes presidenciales, pero se centran en mantener la participación del 
Estado en el mercado de generación de electricidad. Los aspirantes de oposición buscan 
restablecer el modelo de reformas de 2014 que abrió el mercado eléctrico a la generación 
privada a través de licitaciones públicas. Salinas comentó que los aspirantes de Morena han 
brindado respuestas poco analizadas. Destacó que Claudia Sheinbaum está a favor de las 
energías limpias, lo que podría liberar permisos detenidos durante la actual Administración. 
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Salinas también mencionó que una encuesta reciente muestra que el abasto de electricidad y 
gas natural son los principales desafíos para los empresarios que buscan invertir en el país 
debido al "nearshoring". Señaló que el Gobierno debe invertir en la transmisión y distribución de 
electricidad, donde mantiene el monopolio legal del mercado. Además, afirmó que aunque las 
energías limpias son necesarias, no toda la inversión debe destinarse a ellas, ya que el 
mercado de generación de electricidad podría incrementarse hasta un 35% o 40% con fuentes 
renovables. 
 
En México 346 mil 800 negocios fueron víctimas del cobro de piso, acorde al INEGI; 
COPARMEX indicó que cada hora se denuncia una extorsión. 
(2023-08-28, José Luis Mora, Alejandra Molina, Canal 40 Adn, )  

COPARMEX indicó que cada hora se denuncia una extorsión 
 
Titulares on Line en Fórmula Financiera 

(2023-08-28, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula , )  

Coparmex entregará libros de texto alternativos. 

 
 
En todo el país, el cobro de derecho de piso ha provocado que comerciantes tengan 
pérdidas, reportaje. 
(2023-08-28, Angeles Aguilar, Canal 40 Adn, )  

La Coparmex advierte que cada hora se denuncia una extorsión 

 
 
 
 
 
 

TREN MAYA 
 
Tren Maya: "La exploración arqueológica debe mejorar" 

(2023-08-29, José Quezada, El Universal, . 26)  

En la segunda mesa del ciclo “Ideología, política y cultura”, el director del proyecto admite que 
los procedimientos causan pérdida de información, aunque no se refirió a los vestigios como 
patrimonio. Ante las críticas también dijo que en el INAH no están trabajando de manera 
conjunta. 
 
Alistan protección de sitios arqueológicos 

(2023-08-29, Juan Carlos Talavera, Excélsior, . 23)  

El INAH trabaja en la protección de sitios arqueológicos en los tramos 5 y 2 del Tren Maya, 
destacando el asentamiento de Cruz de Rovira. Se han ubicado más de 58 mil monumentos en 
los siete tramos del tren. Se han presentado denuncias por destrucción de patrimonio. Se han 
empleado más de 344 arqueólogos y cerca de mil trabajadores en los tramos 6 y 7. La 
participación de la Sedena se debe a la falta de excavadores en Quintana Roo. 
 
Austeridad y apoyos, prioridades para 2024 

(2023-08-29, Paulo Cantillo, Excélsior, . 1,1,4)  
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El gobierno federal prevé mantener los programas sociales prioritarios en el Presupuesto de 
Egresos para 2024, a pesar de la austeridad y la caída del gasto. Se espera un aumento 
significativo en la Pensión para Adultos Mayores. Sin embargo, se prevé una reasignación en 
otros programas presupuestarios para financiar este aumento. El Tren Maya y otras obras de 
infraestructura no verán un incremento considerable en su asignación. Se plantea la necesidad 
de una reforma fiscal para financiar áreas como la salud y la educación. 
 
Alejandro Armenta afirma que el gobierno federal atenderá sus tres retos principales 

(2023-08-28, David Meléndez, Milenio (sitio), )  

El senador Alejandro Armenta Mier mencionó que el gobierno federal tiene tres retos 
principales: cuidado del medio ambiente, consolidación del Tren Maya y rehabilitación de 
refinerías. Se espera que en el próximo presupuesto se destinen recursos para estos proyectos. 
También se destacó la importancia de la aprobación de la reforma relacionada al derecho a la 
vida y el aprovechamiento del cáñamo en la producción de gasolina, papel y plástico. 
 
Sedatu: Acompañando a la Península en su transformación 

(2023-08-29, La Jornada Maya, La Jornada Maya YUC (sitio), )  

Román Meyer Falcón Dentro de las múltiples transformaciones que ha experimentado la 
península de Yucatán a lo largo de su historia, es indudable que la que está teniendo lugar con 
el gobierno federal actual promete ser una de las más importantes y significativas.Esto puede 
afirmarse por el apoyo general que hay hacia el sureste del país desde el discurso hasta el 
ejercicio de diferentes programas sociales y políticas públicas, pero, sobre todo, por la 
construcción del Tren Maya, uno de los proyectos de infraestructura más grandes del sexenio y, 
probablemente, el de mayor envergadura en la región en los últimos 100 años. Así pues, en la 
Sedatu tenemos la convicción de que el Tren Maya puede ser un proyecto que lleve al 
ordenamiento del desarrollo en la Península de Yucatán. Esto, desde luego, no sucederá de 
manera espontánea y automática. Al contrario: se requiere de mucho trabajo intenso, honesto y 
organizado, con base en criterios técnicos y sociales. Es indispensable la voluntad y el diálogo 
de los tres órdenes de gobierno, en primer lugar, pero también de la sociedad civil, la academia 
y, sin duda alguna, del sector privado. 
 
Confidencial 
(2023-08-29, Confidencial, El Financiero, . 29)  

¿Qué hará Paredes? De fuentes cercanas al Frente Opositor, corrió ayer la versión de que 
Beatriz Paredes anunciaría su declinación a la coordinación del Frente tal vez el día de hoy o 
mañana, lo que le dejaría vía libre a Xóchitl Gálvez. En este ámbito, todo puede ser posible, 
desde que sea un rumor con ganas de pegarle a la priista, hasta que se trate de un real 
escenario político. Lo veremos muy pronto. Mientras tanto, en el Comité de Organización 
siguen los trabajos para el domingo, día en que se llevará a cabo la consulta a la 
ciudadanía.Meten freno a recorrido del tren Nos cuentan que, aunque el Presidente perfilaba 
adornar su quinto Informe de Gobierno con un recorrido del Tren Maya de Campeche a Mérida, 
frente a las cámaras, las pruebas aún no son certeras para hacerlas con cuatro vagones llenos. 
Parece que se optó por la prudencia. 
 
¿Qué hará Paredes? 

(2023-08-29, Confidencial, El Financiero (Sitio), )  
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De fuentes cercanas al Frente Opositor, corrió ayer la versión de que Beatriz Paredes 
anunciaría su declinación a la coordinación del Frente tal vez el día de hoy o mañana, lo que le 
dejaría vía libre a Xóchitl Gálvez. En este ámbito, todo puede ser posible, desde que sea un 
rumor con ganas de pegarle a la priista, hasta que se trate de un real escenario político. Lo 
veremos muy pronto. Mientras tanto, en el Comité de Organización siguen los trabajos para el 
domingo, día en que se llevará a cabo la consulta a la ciudadanía.Meten freno a recorrido del 
tren Nos cuentan que, aunque el Presidente perfilaba adornar su quinto Informe de Gobierno 
con un recorrido del Tren Maya de Campeche a Mérida, frente a las cámaras, las pruebas aún 
no son certeras para hacerlas con cuatro vagones llenos. Parece que se optó por la prudencia. 
 
Alertan sobre especulación inmobiliaria por Tren Maya en zonas selváticas 

(2023-08-28, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), )  

Lilia González Moreno, presidenta de Kanché Asociación Civil, aseguró que los grandes 
proyectos Aldea Holbox y Nuna ponen en riesgo los usos y costumbre de las comunidades de 
la zona, por lo que está convocando a un encuentro en la población Solferino, con la intención 
de dar visibilidad al turismo comunitario y demás actividades que se realizan.Cancún, QRoo.- El 
Tren Maya ya está impactando en la lotificación de grandes extensiones de tierra que 
anteriormente eran de propiedad comunal para construir grandes complejos inmobiliarios. Lilia 
González Moreno, presidenta de esta asociación aseguró que estos grandes proyectos ponen 
en riesgo los usos y costumbre de estas comunidades, pues el paradero del Tren Maya que se 
ubicará en la comunidad de Nuevo Xcán ha atraído mucha especulación inmobiliaria para esa 
esa zona en donde ya hay planes para urbanizar el camino que de ahí conduce a la isla de 
Holbox. "Está el proyecto del Tren Maya en nuevo Xcán, qué va a suceder con el camino que 
lleva a Holbox; qué pasa con los instrumentos de ordenamiento territorial que tampoco tenemos 
en el municipio; el avasalle de la especulación inmobiliaria, el despojo a la tierra que se 
mantiene como selva virgen por la propiedad social de la tierra, pero qué va a pasar cuando se 
fragmente", expuso. 

 

 

 
Darío Celis // Chocan Sedena y Semar por el AICM 

(2023-08-29, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México (sitio), )  

El gobierno de la 4T está planeando recortar vuelos hacia el Aeropuerto Internacional de la 
CDMX para hacer rentable el nuevo Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Esto 
podría afectar la capacidad del AICM y llevar a la cancelación de rutas. Además, se menciona 
que el recorte de vuelos afectará la Tarifa Única de Aeropuerto (TUA), que se utiliza para pagar 
la deuda del aeropuerto de Texcoco. Por otro lado, se menciona la intención de demoler la 
Terminal 1 del AICM para construir una segunda pista de carreteo. En cuanto al Tren Maya, se 
menciona que se discutió en una reunión en Palacio Nacional junto con otros temas de 
infraestructura. 
 
¿Buscas empleo? Tren Maya ofrece vacante de 25 mil pesos 

(2023-08-28, Laura Islas Reyes, Merca 2.0, )  
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¿Buscas empleo? A través del Servicio Nacional de Empleo (SNE) se ofrece una bolsa de 
trabajo para unirte al equipo que participa en las obras de construcción del Tren Maya, uno de 
los proyectos prioritarios del gobierno federal que encabeza Andrés Manuel López Obrador. El 
Tren Maya es un proyecto de infraestructura ferroviaria en México que busca desarrollar una 
línea de ferrocarril turístico y de carga que recorra más de mil 500 kilómetros en la península de 
Yucatán, pasando por los estados de Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo. 
Vacantes en el Tren Maya  
 
La consolidación de la 4T es una realidad que se defiende en el senado: Armenta 

(2023-08-28, Redacción, Sintesis (sitio), )  

El senador Alejandro Armenta destacó el avance de obras como el Corredor Interoceánico, el 
Tren Maya y la recuperación de refinerías, así como la construcción de Dos Bocas. También 
resaltó los programas sociales que benefician a mujeres, jóvenes, niños y adultos mayores. 
Estuvieron presentes varios líderes de Morena en Puebla. 
 
El informe presidencial de tour en Campeche 

(2023-08-28, El Consejero, Mundo Ejecutivo (Sitio), )  

El próximo viernes, el presidente Andrés Manuel López Obrador estará en Campeche desde 
donde ofrecerá su quinto informe de gobierno, buscando darle un impulso a una de sus 
"inconclusas" obras emblemáticas, el Tren Maya.El próximo viernes, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador estará en Campeche desde donde ofrecerá su quinto informe de 
gobierno, buscando darle un impulso a una de sus "inconclusas" obras emblemáticas, el Tren 
Maya. No se trata de una inauguración, como señaló el mandatario tratando de vacunarse 
contra las posibles críticas, será simplemente un recorrido que dará inició en Campeche y que 
finalizará en Teya, Mérida. Bajo este panorama habrá de emprender el presidente su primer 
viaje en el Tren Maya, una obra incierta que desde un principio se etiquetó como de seguridad 
nacional para no tener que informarle a ese pueblo sabio en qué se fueron los dineros que 
superan los 100 mil millones de pesos envueltos en la opacidad como ha ocurrido con la mayor 
parte de las obras en la actual administración. 

 

 
Se perfila Javier May para Tabasco 

(2023-08-28, Rodulfo Reyes, Indicador Político MX (sitio), )  

El anuncio de Javier May Rodríguez de que renunciará a Fonatur después del quinto informe 
del mandatario Andrés Manuel López Obrador, lo perfila a la candidatura de Morena al gobierno 
de Tabasco, que se disputará en 2024 al mismo tiempo que la elección presidencial.Luego de 
que el 21 de agosto el Presidente bajara de la contienda por Chiapas al director del IMSS, Zoé 
Robledo, y el miércoles 23, dos días después, hiciera lo propio con Octavio Romero Oropesa, 
titular de Pemex, para competir por Tabasco, May dio a conocer el fin de semana que él no se 
quedará en el Fondo Nacional de Turismo, del cual depende la construcción del Tren Maya. "Ya 
estamos en el proceso de entrega a la Secretaría de la Defensa, que son los que van a 
administrar este gran proyecto del Tren Maya; ellos tienen que entrar ahora para la parte 
operativa, el tema boletaje, la venta, todo lo que tiene que ver para en diciembre entre en 
operación", aseguró el ex alcalde Comalcalco. El responsable del Tren Maya y el titular de 
Pemex eran vistos como las cartas de los fundadores del movimiento de AMLO para buscar la 
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Quinta Grijalva el año próximo, por lo que al ser descartado el segundo, May toma la estafeta y 
figura como representante del lopezobradorismo. 
 
Construye Mara Lezama Parque Quintana Roo en Chetumal para transformar la capital 
(2023-08-28, Redacción, Poder y Crítica (sitio), )  

En el Parque Quintana Roo, Chetumal tendrá un escaparate a la altura de la capital de un 
destino mundial, para que las y los habitantes del centro y sur del estado den a conocer lo que 
se produce y cosecha en esta tierra llena de historia, de presente y futuro, explicó la 
gobernadora Mara Lezama Espinosa.La titular del Ejecutivo recorrió la obra, ubicada a tan solo 
400 metros de la antigua ExpoFer y muy cerca del Aeropuerto Internacional de Chetumal y de 
la futura estación del Tren Maya, un espacio de más de 30 hectáreas donde se edificará un 
proyecto histórico que transformará la vida de las y los quintanarroenses con inversión, en una 
primera etapa, de alrededor de 300 millones de pesos, con espacios para el goce y disfrute de 
grandes y chicos. 
 
Crece 19.6% la deuda federal en el actual sexenio 

(2023-08-28, Redacción, Firmas MX (sitio), )  

Atribuyen expertos a obras insignia como el Tren Maya y la refinería Olmeca el aumento del 
pasivo a 11.9 billones de pesos. Hasta junio pasado, la actual Administración federal aumentó 
su deuda neta en 19.6% en términos reales, a 11.919 billones de pesos, muestran datos de la 
Secretaría de Hacienda ajustados en pesos constantes a junio del 2023.En contraste, el saldo 
de la deuda real que comprende a las empresas productivas del Estado, la banca de desarrollo 
y otros organismos, bajó 34.9%, a 2.270 billones de pesos. Expertos en finanzas públicas 
coincidieron en que el alza de la deuda del Gobierno federal se debe, principalmente, a sus 
obras insignia, como el AIFA, el Tren Maya y la Refinería Dos Bocas. También a transferencias 
a sus empresas, como Pemex, a la cual le ha aportado más de 720 mil millones de pesos, 
según una presentación de la propia petrolera, aparte de que le ha reducido el pago de 
impuestos por unos 416 mil millones. 
 
 
 

El Aeropuerto Internacional de Tulum será el segundo de más afluencia en la Península 

(2023-08-28, Redacción, Pasillo Turístico (sitio), )  

Con una inversión total de 3.200 millones de pesos y una vida operativa de 31 años, el nuevo 
Aeropuerto Internacional de Tulum (Felipe Carillo Puerto), tendrá la capacidad para atender a 
5,5 millones de pasajeros y a cerca de 32 mil operaciones al año.El complejo dispondrá de 13 
posiciones para aeronaves comerciales para vuelos domésticos e internacionales. Además de 
una posición para aviación general y otra de aviación ejecutiva. El aeródromo tendrá salida a la 
autopista federal 307 y una conexión de transbordo con el Tren Maya. El Estado de Quintana 
Roo ha acelerado esta y otras obras con el interés de seguir fomentando el turismo y atraer 
inversión extranjera. Entre los desarrollos que en tiempo real se están construyendo destacan 
las labores de habilitación de viaductos por donde transitaría el Tren Maya y se avanza a pasos 
agigantados en la edificación del puente en la Laguna de Nichupté de Cancún. De acuerdo con 
estimaciones de la Sedena, el 75% de los arribos al complejo aeroportuario será de 
procedencia extranjera, y las operaciones arrancarían en 2024, poco antes de concluir el 
sexenio. 
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El Tramo 7 del Tren Maya, la zona con mayor número de monumentos arqueológicos 

(2023-08-29, Reyna Paz Avendaño, La Crónica de Hoy, . 20)  

El Tramo 7 del Tren Maya, que va de Chetumal a Escárcega, es el tramo con mayor número de 
monumentos arqueológicos. Se han realizado 15 modificaciones de la ruta para proteger estos 
monumentos, incluyendo el sitio de Calakmul. Además, se han presentado denuncias por 
destrucción del patrimonio asociadas al proyecto. Expertos en arqueología y el INAH están 
trabajando en la protección y declaración de zona de monumentos para cinco sitios mayas, 
incluyendo Calakmul. 
 
Armenta alardea logros del V informe 

(2023-08-29, Fernando García R., 35mm Puebla PUE (sitio), )  

El senador Alejandro Armenta resalta los logros del presidente López Obrador en favor de las 
mujeres, la niñez, la juventud y los adultos mayores. Destaca el avance de obras como el 
Corredor Interoceánico, el Tren Maya y la recuperación de refinerías. Se menciona que se han 
beneficiado a millones de personas a través de programas sociales como Jóvenes 
Construyendo el Futuro y las pensiones para adultos mayores. 
 
El tramo 7 del Tren Maya, la zona con mayor número de monumentos arqueológicos 

(2023-08-29, Reyna Paz Avendaño, La Crónica de Hoy, . 20)  

El Tramo 7 del Tren Maya, que va de Chetumal a Escárcega, es el tramo con mayor número de 
monumentos arqueológicos. Se han realizado 15 modificaciones de ruta para proteger estos 
monumentos. Se han encontrado evidencias de ocupaciones desde el Preclásico hasta el 
Clásico Tardío. Se protegerán cinco sitios mayas declarándolos zona de monumentos, 
incluyendo Calakmul. Se han presentado denuncias por destrucción del patrimonio asociadas al 
proyecto. Se han contratado especialistas y militares para apoyar en las labores arqueológicas. 
 
Pepe Grillo 

(2023-08-29, Pepe Grillo, La Crónica de Jalisco JAL (sitio), )  

Se rumorea una posible alianza entre PAN, PRI y MC en Jalisco para las elecciones de 
gobernador. El presidente López Obrador asistirá al Quinto Informe de Gobierno en Campeche, 
donde se realizará una fiesta Maya con el Himno Nacional en lengua Maya y motivos del Tren 
Maya. Se anuncia la segunda edición del Tianguis Internacional de Pueblos Mágicos en Los 
Ángeles, California. 
 
LA CONSOLIDACIÓN DE LA 4T ES UNA REALIDAD QUE SE DEFIENDE EN EL SENADO: 
ARMENTA 

(2023-08-29, Redacción, Revista Derecho Digital PUE (sitio), )  

El senador Alejandro Armenta resaltó los logros del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
enmarcados en el humanismo mexicano a favor de las mujeres, la niñez, la juventud y los 
adultos mayores. Destacó el avance de obras como el Corredor Interoceánico, el Tren Maya y 
la recuperación de refinerías. Se mencionó que se han beneficiado a millones de personas a 
través de programas sociales como Jóvenes Construyendo el Futuro y las pensiones para 
adultos mayores. En la rueda de prensa estuvieron presentes fundadores de Morena en 
Puebla. 
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Reconoce Salomón Jara apoyos del Gobierno Federal a Oaxaca para avanzar en la ruta 
de la transformación 

(2023-08-29, Redacción, Valle Noticias OAX (sitio), )  

El Gobernador Salomón Jara Cruz informó sobre la visita del Presidente de México a Oaxaca, 
donde se revisaron los programas implementados en la entidad. Se destacaron obras como el 
Tren Maya y la reducción de la pobreza. También se entregaron libros de texto gratuitos y se 
informó sobre la disminución de la incidencia delictiva en Oaxaca. El Gobernador reafirmó su 
compromiso con los pueblos de Oaxaca. 

 
AIFA 

 
Industria pide no limitar, aún más, las operaciones en AICM 

(2023-08-28, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

Ante la posibilidad de reducir los horarios de operación en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM), la industria aérea pide al Gobierno federal reconsiderar esta medida, 
ya que afectaría al sector. Se espera que se anuncie un nuevo decreto para trasladar a 10 
millones de pasajeros al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), lo cual preocupa a la 
Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) debido a las consecuencias negativas que esto 
tendría en la conectividad del país. La Canaero también señala que el problema principal del 
AICM es la antigüedad de la infraestructura y la falta de inversión en soluciones a largo plazo. 
En lo que va del año, el AICM ha trasladado a más de 27.8 millones de pasajeros. 
 
Temen se lleven al AIFA 10 millones de pasajeros 

(2023-08-29, Saraí Cervantes, Reforma, . 1)  

El Gobierno está considerando reducir las operaciones en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) para favorecer al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Se 
estima que el objetivo es que el AIFA alcance un punto de equilibrio antes de que termine la 
Administración actual, llevándose 10 millones de viajeros del AICM. La Cámara Nacional de 
Aerotransportes (Canaero) ha expresado su preocupación por esta posible reducción, ya que 
afectaría la conectividad del país y podría provocar cancelaciones masivas de vuelos. Además, 
se destaca que el AIFA aún está muy por debajo del AICM en términos de movimiento de 
viajeros. 
 
Cerrará AICM a carga a partir de septiembre 

(2023-08-28, Rolando Herrera, Reforma.com (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) ya no recibirá a partir del 1 de 
septiembre próximo ninguna aeronave de carga, advirtió Carlos Velázquez Tiscareño, director 
de la terminal aérea."Con fecha 1 de septiembre ya completamente pasan al AIFA, nosotros ya 
el día uno no recibimos ninguna aeronave de carga", enfatizó. El Gobierno federal otorgó 148 
días hábiles a las empresas de carga que operan en el AICM para que hicieran los arreglos 
necesarios para sacar sus operaciones de esta terminal aérea, por lo que la mayoría de ellas se 
mudaron al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 
Canaero se opone a que se realicen más ajustes en el AICM 

(2023-08-29, Sara Cantera, El Universal, . 22)  

La Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) expresó su preocupación por una posible 
reducción unilateral de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
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(AICM). Las aerolíneas han respetado la capacidad oficial del aeropuerto, pero ahora se 
plantea una reducción adicional que afectaría la planeación de operaciones y podría causar 
cancelaciones masivas de vuelos. Además, se informó que solo el 40% de las empresas 
cargueras se han mudado al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 
Autorizan 144 nuevas rutas internacionales en AIFA y en el Aeropuerto de Cancún 

(2023-08-28, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) autorizó 144 nuevas rutas de transporte aéreo 
internacional, de las cuales, 100 son para el servicio regular de pasajeros y 44 para el servicio 
regular exclusivo de carga.Entre las nuevas rutas están dos para Qatar Airways la cual iniciará 
operaciones en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), lo que ampliará su 
conectividad hacia diversas ciudades del mundo. Luego de la firma de estos acuerdos, dos 
aerolíneas chinas manifestaron la posibilidad de retomar operaciones de transporte de 
pasajeros a territorio mexicano y otra de carga en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
 
Desde el Piso de Remates // MexBeb: a vapor batiente 

(2023-08-29, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La Asociación Mexicana de Bebidas (AIFA) tiene una agenda para 2030 que incluye reducir la 
huella de residuos, aumentar la eficiencia en el uso del agua, reducir las emisiones de gases de 
efecto invernadero y aumentar la oferta de bebidas sin calorías o de bajo contenido calórico. 
Además, se menciona la polémica sobre si los productos con aspartame son cancerígenos y se 
defiende su seguridad. Por otro lado, la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) 
demanda al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) que no haya una 
reducción adicional en los vuelos por hora. Se menciona que el problema del AICM es la 
antigüedad y deterioro de su infraestructura, así como la disputa sobre el destino de la Tarifa de 
Uso de Aeropuerto (TUA). 
 
Activo Empresarial // Cierres masivos, advierten aerolíneas, si AICM se ajusta más; 
¿subsidio a AIFA? 

(2023-08-29, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La Cámara Nacional de Aerotransporte (Canaero) advirtió sobre la cancelación masiva de 
vuelos si se ajustan más los vuelos desde el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM). Se está considerando un decreto para ajustar las operaciones en el AICM y obligar a 
las aerolíneas a utilizar el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Sin embargo, el AIFA 
tiene falta de infraestructura y accesos. Además, la Secretaría de Marina ha mejorado la 
eficiencia del AICM, pero se queja de la falta de presupuesto debido a la deuda del aeropuerto 
de Texcoco. Las aerolíneas comerciales piden que no se dañe más al AICM y se busquen 
soluciones para hacer atractivo al AIFA. 
 
Análisis Superior // El parche no aguanta 

(2023-08-29, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El AIFA simple y sencillamente no funciona, siguen teniendo pérdidas. La intención de darle 
vida artificial por la vía de obligar a los vuelos de carga a operar todavía no comienza, pero ya 
tiene efectos negativos, como la posibilidad de que Estados Unidos acuda a tribunales por la 
violación de acuerdos bilaterales. No parece probable que, al menos en el muy corto plazo, el 
gobierno de México pueda cambiar la visión que tiene la autoridad de transportes de Estados 
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Unidos, a la que no pudieron convencer, a pesar de haber invitado al secretario de Transporte 
de USA, Pete Buttigieg, a conocer el AIFA. 
 
Un cielo despejado 

(2023-08-29, Arturo Vallejo, Milenio Diario, . 28,29)  

El sector aéreo en México se prepara para volar más alto hacia fines de 2023, cuando recupere 
la categoría 1 de la FAA y empiece operaciones la nueva aerolínea del Estado.“Hay mucho 
potencial para que más mexicanos vuelen en el futuro”, opina Cerdá, de IATA. “La clave es 
bajar los precios y aumentar la competitividad”. Los retos, por otro lado, incluyen asegurar que 
exista la infraestructura que soporte el crecimiento. “El aeropuerto de Santa Lucía (AIFA), es 
excelente, lo que hace falta son las vías de acceso, carreteras seguras, eficientes y directas”. 
En este sentido, el especialista apunta que sería necesario un sistema de ferrocarril que 
conecte la ciudad con la terminal aérea. El secretario de la Defensa Nacional, Luis Crecencio 
Sandoval, anunció que los boletos de la nueva línea tendrán costos aproximadamente 20% 
más bajos que los de sus competidores y los vuelos saldrán principalmente del Aeropuerto 
Internacional Felipe Angeles (AIFA). 
 
Levantar el vuelo 

(2023-08-29, Arturo Vallejo, Milenio Diario, . 1,28,29)  

Levantar el vuelo Aerolíneas, un futuro prometedor Resiliente. El sector aéreo en México se 
prepara para volar más alto hacia fines de 2023, cuando recupere la categoría 1 de la FAA y 
empiece operaciones la nueva aerolínea del Estado.“Hay mucho potencial para que más 
mexicanos vuelen en el futuro”, opina Cerdá, de IATA. “La clave es bajar los precios y aumentar 
la competitividad”. Los retos, por otro lado, incluyen asegurar que exista la infraestructura que 
soporte el crecimiento. “El aeropuerto de Santa Lucía (AIFA), es excelente, lo que hace falta 
son las vías de acceso, carreteras seguras, eficientes y directas”. En este sentido, el 
especialista apunta que sería necesario un sistema de ferrocarril que conecte la ciudad con la 
terminal aérea. El secretario de la Defensa Nacional, Luis Crecencio Sandoval, anunció que los 
boletos de la nueva línea tendrán costos aproximadamente 20% más bajos que los de sus 
competidores y los vuelos saldrán principalmente del Aeropuerto Internacional Felipe Angeles 
(AIFA).  
 
 
Día Con Día // Más de la Corte 

(2023-08-29, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

La Corte resolvió el caso de los libros de texto ilegales y autorizó a los estados a no 
distribuirlos. El Ejecutivo acusó al ministro de corrupción. La Corte también determinó que los 
ingenieros militares del AIFA deben hacer públicas sus declaraciones patrimoniales. La Corte 
se mantiene firme en su independencia y no se deja llevar por las provocaciones políticas. 
 
Apremian a trasladar las operaciones de carga al AIFA 

(2023-08-29, Emir Olivares, La Jornada, . 16)  

A tres días de que venza el plazo, solo el 40% de las compañías han cumplido con la mudanza 
al Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AFA). A partir del 1 de septiembre, ninguna 
aeronave de carga podrá operar en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). 
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La Secretaría de Marina (Semar) tomará el control total del AICM a partir del 8 de octubre. El 
decreto presidencial establece que todos los vuelos de carga deben trasladarse al AIFA. 
 
El AIFA registra su segundo mejor mes de operación en julio 

(2023-08-29, Redacción, El Financiero, . 16)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, también conocido como AIFA, ha experimentado un 
aumento significativo en su tráfico de pasajeros en comparación con el mes anterior, que ya 
había sido el mejor desde su inauguración. 
 
AlFA vive su mejor mes en julio 

(2023-08-29, Aldo Munguía, El Financiero, . 18)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha experimentado un crecimiento 
significativo en julio, superando en un 17.5% el récord anterior establecido en mayo. Durante 
este mes, se registraron 256,590 viajeros, siendo la mayoría de ellos de origen nacional. 
Aunque no se han proporcionado datos específicos sobre los destinos principales, se destaca la 
importancia del vuelo hacia República Dominicana a nivel internacional. Además, se espera que 
el aeropuerto se beneficie de 20 rutas adicionales operadas por la nueva Mexicana de Aviación 
en el cierre del año y comienzos de 2024. 
 
Recibió el AIFA 256 mil 590 viajeros en julio; segundo mejor mes 

(2023-08-29, Aldo Munguía, El Financiero, . 1,18)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha tenido un buen desempeño en julio, 
superando en un 17.5% a mayo, que hasta ahora era su mejor mes desde su apertura. En julio, 
recibió 256,590 viajeros, siendo la mayoría de ellos domésticos. Hasta el cierre de junio, el 
AIFA ha recibido un total de 2.3 millones de pasajeros desde su inauguración. Se espera que el 
aeropuerto se beneficie de 20 rutas más a partir del cierre de este año y principios de 2024, 
operadas por la nueva Mexicana de Aviación. 
 
Competir a la Mexicana 

(2023-08-28, Cristina Massa, El Economista (sitio), )  

El negocio aéreo es dificilísimo. Por eso hemos visto aerolíneas aparecer, caer en problemas 
financieros, a veces requerir ser rescatadas y muchas, eventualmente, desaparecer. Esto no es 
exclusivo de México: según McKinsey, la industria aérea en su conjunto no ha sido redituable 
en toda su historia, si bien algunas aerolíneas lo son.No obstante, estamos próximos a tener la 
flamante y rescatada Mexicana de Aviación, como empresa estatal administrada por la 
Secretaría de la Defensa Nacional. Tendrá sus oficinas en el AIFA (¡al fin la vendedora de 
gorditas va a tener clientes!) y en Tulum. Con el AIFA como centro, Mexicana tendrá vuelos a 
20 destinos nacionales, usando una flota de 10 aviones Boeing 737. La marca costó 48 
millones de dólares (mdd) y la inversión total inicial ronda los 235 mdd, incluido el pago poco 
transparente a Petrus para no solo arrendar los aviones sino operar un proyecto llave en mano 
con todo y tripulaciones, mantenimiento y servicios de tierra y comerciales. Saltarse los 
principios de competencia para generar artificialmente boletos baratos genera múltiples 
distorsiones. El AIFA tendrá incentivos para favorecer a Mexicana, a costa de terceros; la 
aerolínea tendrá forma de vender barato por decreto y así desviar la demanda de su punto más 
eficiente. Como en el caso de Pemex y CFE, será seguramente con el respaldo de los 
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profundos bolsillos del gobierno, que seguirá sin gastar en salud y educación para financiar 
elefantes blancos muy mexicanos, en aras de la soberanía nacional. 
 
Despegues y Aterrizajes // Aviación: ¿la gallina de los huevos de oro? 

(2023-08-29, Rosario Avilés, El Economista, . 24)  

La industria aérea en México ha sido descuidada por los gobiernos anteriores, pero ahora se le 
presta más atención de manera negativa. La construcción del Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) en la base aérea militar de Santa Lucía ha generado disputas y ha perjudicado 
al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Además, la falta de la Categoría 1 
ha provocado pérdidas económicas para las aerolíneas mexicanas. 
 
Tunden a Fox por confundir el aeropuerto inundado de Frankfurt con el AIFA 

(2023-08-28, Redacción, Proceso (sitio), )  

El expresidente Vicente Fox compartió una noticia falsa sobre una supuesta inundación en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), una obra prioritaria del gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador. Sin embargo, la imagen que compartió corresponde a un aeropuerto en 
Frankfurt, Alemania. Después de recibir críticas, Fox eliminó la publicación de su perfil. 
 
Sólo 40 por ciento de vuelos de carga se han mudado al AIFA; plazo vence en 4 días 

(2023-08-28, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio), )  

A cuatro días de que se cumpla la fecha límite del Decreto Presidencial para mudar todas las 
operaciones de carga del Aeropuerto Internacional Benito Juárez (AICM) al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) sólo se han trasladado 40 por ciento de los vuelos. Así lo 
señaló el director del Benito Juárez, el vicealmirante Carlos Velázquez Tiscareño.Y enfatizó que 
a partir del 1 de septiembre todos esos vuelos deberán pasar al AIFA. El 2 de febrero de este 
año se publicó en el Diario Oficial de la Federación en decreto presidencial por el cual se 
mandató que todos los vuelos de carga se trasladen al AIFA, la fecha límite se extendió en una 
ocasión y se fijó como plazo el 1 de septiembre. 
 
La Esquina 

(2023-08-29, La Esquina, La Crónica de Hoy, . 1)  

Se está limitando las operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México para 
trasladar vuelos al AIFA, lo cual deteriorará el servicio. Es necesario mejorar las condiciones de 
acceso al Felipe Ángeles para hacerlo viable. 
 
 
 

Se han mudado al AIFA 40% de vuelos de carga 

(2023-08-29, Luis Valdés, 24 Horas, . 2)  

A cuatro días de la fecha límite, solo se ha trasladado el 40% de los vuelos de carga del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA). El director del AICM señaló que el problema es la cantidad de carga que se 
mueve y que a partir del viernes todos los vuelos deberán pasar al AIFA. El 8 de octubre la 
Secretaría de la Marina (Semar) tendrá el control total del AICM. Se tienen mil 500 marinos y 
600 policías auxiliares encargados de la seguridad. El aeropuerto levantó una denuncia penal 
contra los policías mexiquenses que ingresaron al estacionamiento público. 
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Gente Detrás del Dinero // Decretazo volador para AICM 

(2023-08-29, Mauricio Flores, La Razón de México, . 21)  

Existe una preocupación creciente entre los ejecutivos de aerolíneas operando en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) sobre un posible decreto que reduciría el número 
máximo de vuelos por hora de 52 a entre 42 y 44. Esta medida podría provocar una 
cancelación masiva de vuelos y una desconexión con el resto del mundo. Además, se teme que 
esto pueda afectar la recuperación de la Categoría 1 ante Estados Unidos, que México perdió 
hace más de dos años. Por otro lado, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador planea que 
10 millones de clientes del AICM se conviertan en clientes del Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles, con el objetivo de movilizar a 15 millones de personas para finales de 2024. Sin 
embargo, las aerolíneas temen que este plan pueda ser implementado sin consulta previa. 
 
El secretario de Movilidad del Estado de México hizo un señalamiento con respecto al 
plan de Movilidad que conecta al AIFA en Santa Lucía. 
(2023-08-29, Francisco Zea, Canal 3 Imagen, )  

El secretario de Movilidad del Estado de México hizo un señalamiento con respecto al plan de 
Movilidad que conecta al AIFA en Santa Lucía 
 
El director del AICM, vicealmirante Carlos Ignacio Velásquez Tiscareño, por ciento de los 
vuelos de carga ya se mudaron al AIFA, esto a cuatro días de la fecha límite. 
(2023-08-29, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula , )  

El director del AICM vicealmirante Carlos Ignacio Velásquez Tiscareño por ciento de los vuelos 
de carga ya se mudaron al AIFA esto a cuatro días de la fecha límite 
 
El director del AICM, vicealmirante Carlos Ignacio Velásquez Tiscareño, por ciento de los 
vuelos de carga ya se mudaron al AIFA, esto a cuatro días de la fecha límite. 
(2023-08-29, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula, )  

El director del AICM vicealmirante Carlos Ignacio Velásquez Tiscareño por ciento de los vuelos 
de carga ya se mudaron al AIFA esto a cuatro días de la fecha límite 
 
Choferes de Grúas Pacífico cerraron la Vía Morelos, a la altura del Puente de Fierro, 
afectando diversas vialidades y servicios de transporte como el Mexibús. 
(2023-08-29, Martín Carmona, 100.1 Stereo Cien , )  

Choferes de Grúas Pacífico cerraron la Vía Morelos a la altura del Puente de Fierro afectando 
diversas vialidades y servicios de transporte como el Mexibús; denunciaron extorsiones de 
parte de policías municipales de Ecatepec Ante los señalamientos las autoridades municipales 
recordaron agresiones de grupos de operadores de grúas y acordaron establecer mesas de 
diálogo Los hechos afectaron la incorporación al circuito mexiquense para ir al AIFA 
 
A partir del 1 de octubre todos los vuelos de carga que llegaban al AICM deberán de 
viajar hasta el AIFA; el 40% de las empresas se han mudado a las nuevas instalaciones. 
(2023-08-29, Carlos Hurtado, Canal 2 Las Estrellas, )  

A partir del 1 de octubre todos los vuelos de carga que llegaban al AICM deberán de viajar 
hasta el AIFA; el 40% de las empresas se han mudado a las nuevas instalaciones La 
CANAERO señaló que se afectará a las operaciones y consumidores nacionales e 
internacionales 
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REFINERÍA DOS BOCAS 
 
#Oteador | Morena: microcolisiones 

(2023-08-28, Redacción, Expansión Política CDMX (sitio), )  

La selección de la candidata presidencial de Morena será el paso más sencillo. El problema real 
para el partido fundado por Andrés Manuel López Obrador será procesar la diversidad de 
conflictos que se desatarán inmediatamente después de que se anuncie el resultado favorable 
a Claudia Sheinbaum, legitimado apenas en una serie de encuestas.También es el caso de 
Octavio Romero, quien desde la dirección de Pemex y operando una de las obras insignia del 
sexenio como lo es la refinería de Dos Bocas, aspiraba a convertirse en gobernador del estado 
natal del presidente. Exclusiones dolorosas: territorios en los que Morena casi tiene garantizado 
el triunfo en los comicios de 2024. 
 
Samsung completa Planta Reformadora de Naftas de refinería Olmeca 

(2023-08-28, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), )  

La refinería Olmeca de Dos Bocas contará con una planta reformadora de naftas, la cual fue 
construida por la empresa Samsung."La refinería de Dos Bocas ya tiene petróleo crudo. Es un 
complejo de refinación muy importante. Va a empezar a producir la mitad, como 170,000 
barriles de combustible a más tardar en noviembre de este año. La otra mitad en diciembre o en 
enero del año próximo", describió. 
 
Con AMLO, el sur de México crece casi igual que el norte 

(2023-08-28, Redacción, Noticias ZMG (Sitio), )  

La región sur de México ha logrado competir con los estados de la frontera norte en crecimiento 
económico, con Tabasco registrando el mayor incremento de su Indicador Trimestral de la 
Actividad Económica Estatal (ITAEE), principalmente debido a la industria de la construcción y 
la refinería de Dos Bocas. Otros estados como Oaxaca, Baja California, Quintana Roo, 
Querétaro, Chihuahua y Chiapas también han experimentado un crecimiento significativo. Sin 
embargo, se espera que los verdaderos beneficios se vean a largo plazo y los factores 
impulsando el crecimiento en el sur son diferentes a los del norte. 
 
AMLO no habló de Veracruz, pero mandó señales 

(2023-08-28, Redacción, Cambio Digital VER (Sitio), )  

Se comenzó la operación "cicatriz" de las "corcholatas" y se enviaron mensajes a los aspirantes 
a las nueve gubernaturas. En un mensaje previo al quinto informe de gobierno, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador mencionó la autosuficiencia energética, la rehabilitación de 
refinerías, la construcción de plantas coquizadoras y la compra de la refinería de Texas. 
También mencionó que se terminó la refinería de Dos Bocas y que no se comprarán gasolinas 
en el extranjero ni se aumentarán los precios de los combustibles. Se mencionó la candidatura 
de Morena para 2024. 
 
Frente de Batalla | La Cuarta Transformación avanza 

(2023-08-28, Redacción, El Sol de Puebla (sitio), )  

A 5 años de la Cuarta Transformación en México, se destaca el fortalecimiento de la soberanía 
nacional, los avances en materia energética y financiera, y el combate a la corrupción. Se han 
implementado programas sociales para el bienestar de las familias, beneficiando a sectores 
como adultos mayores, jóvenes y personas en situación de vulnerabilidad. Se destaca la 
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inversión en refinerías, incluyendo la refinería de Dos Bocas que aumentará la producción de 
combustibles. Además, se busca desarrollar tecnología nacional para la explotación del litio. En 
el ámbito económico, se registra un crecimiento y bajo desempleo. Se destaca el compromiso 
de seguir defendiendo la Cuarta Transformación en temas de seguridad, medio ambiente, 
educación, salud y reactivación económica. 
 
AMLO reconoce trabajo de Nahle en spot por 5 Informe 

(2023-08-28, Redacción, Exodo en línea VER (Sitio), )  

El Presidente López Obrador reconoce el trabajo de Rocío Nahle en un spot por el 5 Informe de 
Gobierno. Destaca la culminación de la Refinería de Dos Bocas, la rehabilitación de refinerías 
existentes y la construcción de plantas coquizadoras. Se menciona que Nahle cumplió con los 
encargos del Presidente y se despejan dudas sobre su destino político en Veracruz. 
 
El cierre de Claudia: pifias 

(2023-08-29, Redacción, Política al Día VER (Sitio), )  

.Este lunes un especialista habló sobre la refinería de Dos Bocas y se dijo preocupado por la 
forma en que se ha disparado su costo. 
 
En entrevista, Alejandro Armenta, senador, habló sobre la conclusión de su encargo 
como presidente de la Mesa Directiva del Senado y el próximo informe de gobierno./ Así 
Sucede 103.3 FM 

(2023-08-28, Martín Huerta, Especiales_FM5, )  

En entrevista Alejandro Armenta senador habló sobre la conclusión de su encargo como 
presidente de la Mesa Directiva del Senado y el próximo informe de gobierno del presidente 
Andrés Manuel López Obrador El entrevistado dijo que la importancia de acompañar al 
presidente en la Cuarta transformación radica en que el mandatario posicionó la necesitad de 
rescatar la soberanía energética Destacó la construcción de la refinería de Dos Bocas y la 
adquisición de Deer park 

 
En entrevista Fluvio Ruiz Alarcón, analista del sector petrolero, habló sobre Dos Bocas, 
Rocío Nahle y su intención de ser gobernadora de Veracruz y la disminución de barriles 
de petróleo. 
(2023-08-28, Javier Solórzano, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista Fluvio Ruiz Alarcón analista del sector petrolero habló sobre Dos Bocas Rocío 
Nahle y su intención de ser gobernadora de Veracruz y la disminución en la producción de 
barriles de petróleo El analista comentó que la caída de julio -la producción mensual promedio 
más baja en más de 40 años- estuvo muy influida por el accidente en la plataforma Nohoch-A 
que obligó a frenar producción De por sí si bien se ha detenido la suerte de caída libre como 
país desde 2004 cuando se produjeron 3 4 millones de barriles diarios pareciera que empieza a 
hablar de un límite de la estrategia que se utilizó al inicio de la administración Parece que debe 
haber un replanteamiento de la estrategia porque finalmente en algún momento habrá que 
pensar en otro tipo de medidas cuando pueda entrar la refinería de Dos Bocas para surtir 

 
SICT 

 
Michoacán listo para el asentamiento de empresas multinacionales 

(2023-08-29, Redacción, Milenio Diario, . 14,15)  
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Michoacán listo para el asentamiento de empresas multinacionales * Empresas nacionales y 
extranjeras han invertido 66 mil mdp en Michoacán * Se recupera confianza en el sector 
empresarial tras haber gobernabilidad: Bedolla Un total de 17 empresas nacionales y 
extranjeras como Arcelomittal, Andritz, Arauco, Avohit, Avocadox, Driscoll's, PEMEX (Fertinal), 
Grupo Merza, Elevapark, Canadian Pacific Kansas City, Coco, S.A, Walmart y cinco compañías 
privadas, han brindado su confianza a Michoacán invirtiendo 66 mil 575 millones de pesos, para 
la instalación, ampliación o creación de nuevos proyectos, informó el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla.A decir del secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), Jorge Nuño Lara, la ampliación de esta autopista está dividida en tres etapas, que 
comprenden una inversión total de 9 mil 200 millones. 
 
AICM 'vuela bajo': Advierten de cancelaciones masivas de operaciones si estas se 
reducen más 

(2023-08-28, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )  

En las últimas semanas, las autoridades aeroportuarias y, en específico, la dirección del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), han dejado ver que se aplicarán 
medidas adicionales para controlar la saturación de las terminales y el espacio aéreo del 
principal aeropuerto del país, una situación que, de concretarse, desencadenaría la cancelación 
masiva de vuelos, advirtió la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero).Fuentes de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) han negado a El 
Financiero que el decreto de disminución de operaciones vaya a llevarse a cabo; no obstante, 
la posibilidad de disminuir el número de vuelos a través de un acuerdo es una de las opciones 
que podría concretarse. 
 
Alertan de cancelación masiva de vuelos si reducen operaciones 

(2023-08-29, Aldo Munguía, El Financiero, . 18)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha negado que se vaya 
a llevar a cabo un decreto de disminución de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM). Sin embargo, la posibilidad de reducir el número de vuelos es una 
opción que se está considerando para controlar la saturación de las terminales y el espacio 
aéreo. La Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) advierte que una reducción adicional 
afectaría gravemente la planeación de operaciones y podría llevar a la cancelación masiva de 
vuelos, lo que pondría al país en una situación desfavorable a nivel internacional. Además, la 
Canaero señala que el problema del aeropuerto no es la capacidad de operaciones, sino la 
antigüedad de la infraestructura y su deterioro. 
 
Capufe tuvo 35 mil intentos de ciberataques 

(2023-08-29, Christopher Calderon, El Financiero, . 18)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que Caminos y 
Puentes Federales (Capufe) fue objetivo de al menos 35 mil intentos de ciberataques en 2022. 
Afortunadamente, ninguno de estos ataques logró comprometer la seguridad del organismo. Sin 
embargo, de haber tenido éxito, se estima que uno de estos intentos habría ocasionado 
pérdidas por 2.1 millones de dólares. Capufe opera y administra autopistas y puentes en 24 
entidades del país, por lo que un ciberataque afectaría todas sus operaciones. Aunque cuentan 
con profesionales de ciberseguridad y una infraestructura adecuada para detectar y interceptar 
estos ataques, es importante estar alerta debido al constante riesgo de ciberdelincuentes. 
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Fallecen cinco personas tras persecución en Michoacán 

(2023-08-29, Redacción, La Prensa de Coahuila COAH (sitio), )  

Una persecución tuvo lugar la tarde de este lunes en la autopista de Occidente, en el estado de 
Michoacán. Los primeros reportes refieren que los hechos se suscitaron en el kilómetro 228, del 
tramo carretero Maravatío-Zapotlanejo, a la altura del municipio de Zinapécuaro. Debido a este 
percance, la vialidad en la zona permanece cerrada, reportó en sus redes sociales el Centro 
Estatal de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. 
 
Nuevas carreteras en Guerrero: 1,000 km de camino facilitarán el acceso para turistas y 
locales 

(2023-08-28, México desconocido, FIN Alto Nivel (sitio), )  

La nueva carretera Ayutla de los libres-Acatepec tiene una extensión de 28 km y contó con una 
inversión de 272 mdp.La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
informó la conclusión de la carretera Ayutla de los Libres-Acatepec, tramo San José la 
Hacienda-Encino Amarrillo, que beneficiará a 8,148 habitantes de tres municipios y 
comunidades aledañas de la Costa Chica de Guerrero. 
 
Colaboración autotransporte de carga-autoridades, fundamental para enfrentar desafíos 
actuales 

(2023-08-28, Elizabeth Díaz, T21 (Sitio), )  

Muchos de los desafíos a los que actualmente se enfrenta el sector autotransporte de carga 
mexicano sólo podrán ser solucionados con la participación de las autoridades de los diferentes 
órdenes de gobierno y de las instituciones para llegar a acuerdos que beneficien no sólo a la 
industria sino a la sociedad.Un rubro fundamental son los apoyos para la modernización del 
parque vehicular, ya que según datos de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) la edad promedio de la flota del autotransporte de carga es de 20.17 años; 
igualmente importante es la facilitación para las actividades de comercio exterior, por mencionar 
algunas complejidades. 
 
Realizará SICT primer Foro Aeroespacial Mexicano del 5 al 8 de septiembre 

(2023-08-28, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes informó que del 5 al 8 de septiembre se 
realizará el primer Foro Aeroespacial Mexicano en el Centro de Vinculación UPAEP, en Puebla, 
en el que participarán científicos de la NASA.La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT) a través de la Agencia Espacial Mexicana (AEM), informa que se realizará 
el "Primer Foro Aeroespacial Mexicano". 
 
Fruehauf entrega su caja seca Fleet Flyer número 1,000 a TUMSA 

(2023-08-28, Alberto Gomez, Revista Transportes y Turismo (Sitio), )  

Fruehauf llegó a 1,000 cajas secas Fleet Flyer, apenas dos años después de su lanzamiento; la 
caja número 1,000 fue entregada a Transportistas Unidos de Morelos (TUMSA), que es uno de 
sus clientes más leales.Por otra parte, Fruehauf equipa sus unidades con frenos ABS Bendix, 
lámparas destellantes con focos LED Grote Super Nova y calcomanía de precaución al rebasar; 
cumpliendo así con las normas vigentes aplicables que establece la Secretaria de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
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Entrega SICT carretera de Ayutla a Acatepec en el estado de Guerrero 

(2023-08-28, Redacción, Transporte MX (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT)Ejemplo de ello, entregó 
la carretera Ayutla de los Libres-Acatepec, tramo San José la Hacienda-Encino Amarillo, que 
beneficiará a 8,148 habitantes de tres municipios y comunidades aledañas de la Costa Chica de 
Guerrero. 
 
Posponen Paro Nacional de Transportistas en carreteras de México 2023 

(2023-08-28, Redacción, Telediario (Sitio), )  

Rafael Orozco Flores, delegado en Guanajuato de la Alianza Mexicana de Organización de 
Transportistas (AMOTAC) anunció que el paro nacional previsto para este 29 y 30 de agosto en 
los 32 estados del país fue pospuesto para dentro de tres meses.Como compromiso 
permanente SEGOB será intermediario entre las mesas de trabajo con la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y con Caminos y Puentes Federales de 
Ingresos y Servicios Conexos (CAPUFE) y las dependencias necesarias. 
 
Ya se restableció la paz en Michoacán: AMLO; violencia fue un acto publicitario, dice 

(2023-08-28, Redacción, Sin Embargo (sitio), )  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador calificó la violencia ocurrida en Michoacán como 
un acto publicitario del crimen organizado. Hubo detenidos y las autoridades lograron 
restablecer la paz. Se reportaron balaceras, bloqueos y quema de vehículos y comercios. La 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte (SICT) informó sobre bloqueos en 
la carretera Morelia-Tepalcatepec. Hubo incendios en tiendas Oxxo, pero no se reportaron 
víctimas mortales. Las acciones violentas serían parte de la disputa entre Los Viagras y el 
Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) por el control de la plaza. 
 
¿Habrá paro nacional de transportistas esta semana? Esto sabemos sobre posibles 
bloqueos 

(2023-08-28, Redacción, MG Noticias MX (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) enfrenta un paro 
nacional de transportistas en protesta por la inseguridad, exigiendo atención a denuncias de 
abusos de policías, emplacamiento para vehículos, tarifas oficiales de operación, prohibición de 
vehículos doblemente articulados, disminución del costo del peaje y reclasificación de 
carreteras. 
 
Prisma empresarial 
(2023-08-28, Gerardo Flores Ledezma, Hoja de Ruta (Sitio), )  

Las crecientes disputas comerciales contra México Paro de transportistas, desactivado * 
Policías asesinados Por Gerardo Flores Ledesma LA DISPUTA emprendida por Estados 
Unidos, el pasado 17 de agosto, contra las restricciones del gobierno de México al maíz 
transgénico, ahora avalada y soportada también por Canadá, podría convertirse en nuestro 
principal dolor de cabeza en los próximos meses.El acuerdo está muy débil y no debemos 
cantar victoria, aunque de momento se logró frenar el paro. Habrá que esperar que las 
autoridades de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
entiendan que la corrupción está en casa y que sería grave un paro de camioneros, mientras 
siguen digiriendo que hacen falta más de 50 mil choferes en ese importante sector, porque ya 
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nadie quiere arriesgar su vida en las carreteras del país, ante los forajidos del crimen 
organizado que roban, matan y desaparecen con impunidad. 
 
¿Por qué se pospuso el paro nacional de transportistas? 

(2023-08-28, Redacción, T21 (Sitio), )  

La amenaza de la Alianza Mexicana de Organización de Transportistas (Amotac) era clara, por 
las circunstancias que enfrentan los trasportistas, se haría un paro nacional los 29 y 30 de 
agosto en todo el país, para presionar por una respuesta al pliego petitorio de este 
organismo.En cuanto a la gratuidad del uso de las rampas de emergencia en la red federal, 
esto quedó asentado en el oficio de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) número 870/2023, informó la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC). 
 
Transportistas suspenden bloqueo de carreteras 

(2023-08-28, Alma Mendez, NewsWeek México (Sitio), )  

Transportistas suspenden el bloqueo de carreteras que tenían programado como parte de la 
exigencia de seguridad.Por último, aseguraron que dicha secretaría será intermediaria entre las 
mesas de trabajo con SICT, Capufe y las dependencias necesarias para poder cumplir con los 
acuerdos establecidos en la reunión. 
 
AICM: Se vienen menos vuelos, más retrasos... y acusan presupuesto 'aviador' 
(2023-08-28, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

La Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) advirtió sobre un escenario adverso para las 
aerolíneas que operan en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) si se 
concreta una reducción en las operaciones diarias para aliviar la saturación.Una historia de 
saturación En marzo del año pasado, la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y 
Transportes (SICT) declaró las terminales 1 y 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM) oficialmente saturadas. De acuerdo con la SICT, los estudios realizados 
determinaron que la Terminal 1 está saturada en un horario de las 05:00 a las 22:59 horas y la 
Terminal 2, de las 06:00 a las 19:59 horas; así como de las 21:00 a las 22:59 horas. 
 
Carretera Ayutla de los Libres-Acatepec disminuirá 40 minutos los tiempos de traslado 

(2023-08-28, Redacción, Revista Transportes y Turismo (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) dio el banderazo de 
arranque a la carretera Ayutla de los Libres-Acatepec, tramo San José la Hacienda-Encino 
Amarillo, vía que mejorará la conexión de la Costa Chica de Guerrero. 
 
AICM pondrá orden en aterrizajes con decreto; habrá reducción de operaciones 

(2023-08-28, Evangelina del Toro, T21 (Sitio), )  

El gobierno de México alista un nuevo decreto para las operaciones de llegada en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM), con el que se busca que las aerolíneas se 
apeguen al horario establecido para su aterrizaje y así evitar "prácticas ilegales", además habrá 
una nueva reducción de operaciones y buscará ampliar los espacios destinados para los 
pasajeros a través de quitar algunos establecimientos comerciales, de acuerdo con sus 
directivos.En manos de la Marina Sobre el traspaso del AICM a la Secretaría de la Marina 
(Semar) como se anunció a través de un decreto presidencial y que será efectivo a partir del 8 
de octubre, Carlos Velázquez Tiscareño precisó que en esa fecha los trámites, actividades y 
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jerarquización estarán bajo dicha dependencia y no como hasta ahora con su similar en 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 
Paro nacional de transportistas, aplazado tres meses 

(2023-08-28, Carlos Juárez, The Logistics World (sitio), )  

La Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas (Amotac) accedió a aplazar tres 
meses el paro nacional anunciado para el 29 y 30 de agosto.De haberse concretado la huelga 
de transportistas, se hubieran afectado algunas de las principales carreteras de México, como: 
Reuniones periódicas para evaluar problemas de transportistas La dirigencia nacional de la 
Amotac evidenció durante una reunión con encargados de la Guardia Nacional, la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y la Secretaría de Seguridad Pública, 
algunos vicios en los que incurren elementos del orden. 
 
Canaero eleva tono: presupuesto de AICM no va a mantenimiento, acusa 

(2023-08-28, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

La Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) advirtió sobre un escenario adverso para las 
aerolíneas que operan en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) si se 
concreta una reducción en las operaciones diarias para aliviar la saturación.Una historia de 
saturación En marzo del año pasado, la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y 
Transportes (SICT) declaró las terminales 1 y 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM) oficialmente saturadas. De acuerdo con la SICT, los estudios realizados 
determinaron que la Terminal 1 está saturada en un horario de las 05:00 a las 22:59 horas y la 
Terminal 2, de las 06:00 a las 19:59 horas; así como de las 21:00 a las 22:59 horas. 
 
Canaero rechaza reducción de operaciones en AICM 

(2023-08-28, Citlali Sáenz, Noticias MVS (Sitio), )  

La Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) advirtió que si se concreta una reducción en 
las operaciones diarias de las aerolíneas para aliviar la saturación en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM), habrá cancelaciones y retrasos masivos.Se ha 
dicho, sin que lo confirmen las autoridades del AICM y la SICT que habrá un nuevo decreto 
para reducir las operaciones en el AICM con el objetivo de que las aerolíneas se apeguen a los 
horarios de los vuelos asignados y con ello evitar practicas ilegales. 

 

 
 
Las crecientes disputas comerciales contra México 

(2023-08-28, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio), )  

LA DISPUTA emprendida por Estados Unidos, el pasado 17 de agosto, contra las restricciones 
del gobierno de México al maíz transgénico, ahora avalada y soportada también por Canadá, 
podría convertirse en nuestro principal dolor de cabeza en los próximos meses. El acuerdo está 
muy débil y no debemos cantar victoria, aunque de momento se logró frenar el paro. Habrá que 
esperar que las autoridades de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) entiendan que la corrupción está en casa y que sería grave un paro de camioneros, 
mientras siguen digiriendo que hacen falta más de 50 mil choferes en ese importante sector, 
porque ya nadie quiere arriesgar su vida en las carreteras del país, ante los forajidos del crimen 
organizado que roban, matan y desaparecen con impunidad. 
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Mueren cinco en la autopista Occidente 

(2023-08-29, Quadratin, 24 Horas, . 10)  

A raíz de un choque y un atropellamiento en la autopista de Occidente, cinco personas 
perdieron la vida y dos más se reportan como graves, ala altura del municipio de Alvaro 
Obregón, Michoacán.En ese sentido, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transporte (SICT), informó: “Accidente autopista: Maravatío-Zapotlanejo, tramo Zinapécuaro 
km. 228 + 000; cierre de sector. Atienda las indicaciones viales y maneje con precaución. Ruta 
alterna...) salida: caseta Copandaro. Incorporación caseta Aeropuerto-Morelia dirección CD”, 
expresó el mensaje de la dependencia federal. 
 
Mueren cinco en la autopista Occidente 

(2023-08-29, Quadratin, 24-Horas.mx (Sitio), )  

En un choque y atropellamiento en la autopista de Occidente, cinco personas murieron y dos 
están graves. Se sospecha que los decesos fueron resultado de una persecución con disparos 
de arma de fuego, aunque esto no ha sido confirmado por las autoridades. Una persona resultó 
calcinada y tres resultaron heridas pero no de gravedad. La Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transporte (SICT) informó sobre el cierre de un tramo de la autopista debido 
al accidente. Por el momento, se desconoce la identidad de las víctimas y los vehículos 
involucrados. 
 
Participarán Científicos de NASA en el primer Foro Aeroespacial Mexicano 

(2023-08-29, Redacción, A21 (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y la Agencia Espacial 
Mexicana (AEM) anunciaron la realización del primer Foro Aeroespacial Mexicano, que se 
llevará a cabo en la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) del 5 al 8 de 
septiembre. El evento contará con la participación de especialistas de la NASA y abordará 
temas como el agua en la Luna y los proyectos Artemisa y Apolo. El objetivo del foro es 
promover la colaboración entre los sectores académico, gubernamental y privado para impulsar 
el desarrollo tecnológico y la industria aeroespacial en México. 
 
CONFERENCIA MATUTINA DEL PRESIDENTE DE MÉXICO, LIC. ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR lunes 28 de agosto de 2023. (Presupuesto al Poder Judicial y posible 
reforma) 

(2023-08-28, Andrés Manuel López Obrador, Conferencia AMLO low Youtube, )  

Agregó que no solo fue el Poder Judicial sino que también son los organismos autónomos 
supuestamente de la sociedad civil Recordó que a la SICT se le quitó la función de regular lo 
relacionado con las comunicaciones y crearon el IFT 

 
El presidente López Obrador comentó que en el gobierno neoliberal se le quitó a la SICT 
la función de regular las comunicaciones, creando el IFT como organismo autónomo. 
(2023-08-28, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

El presidente López Obrador comentó que ene el gobierno neoliberal se le quitó a la SICT la 
función de regular las comunicaciones creando el IFT como organismo autónomo El IFT se creó 
para evitar monopolios y evitar la preponderancia pero ese organismo fue promovido por los 
mismos preponderantes 
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TREN TRANSÍSTMICO 
 

Tren Turístico de Puebla será parte de la ruta Transístmico en Veracruz 

(2023-08-28, Redacción, Periódico central PUE (sitio), )  

El Tren Turístico de Puebla formará parte de la ruta del Tren Transístmico en Coatzacoalcos, 
Veracruz. La venta del tren a la Secretaría de Marina ayudó a proteger el patrimonio de la 
entidad y a reducir gastos. En los próximos días se darán a conocer más detalles de la 
transacción. Además, se continúa la instalación de alertas sísmicas en inmuebles públicos del 
interior del estado de Puebla. También se llevará a cabo un simulacro de sismo el próximo 19 
de septiembre. 
 
En continuidad de la 4T, ni pasos atrás ni a la derecha: Sheinbaum 

(2023-08-28, Redacción, Concentra Arte (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México, manifestó la continuidad de la 
transformación en busca de la coordinación de los comités de defensa de la Cuarta 
Transformación. Destacó los logros del gobierno de López Obrador, como el tren transístmico y 
el fortalecimiento de empresas estatales. También elogió los programas sociales impulsados 
por el mandatario. En el evento estuvieron presentes los hermanos del presidente López 
Obrador. Sheinbaum pidió a sus seguidores quitar las lonas de sus casas para iniciar la 
encuesta de Morena. 
 
Puebla a la espera de confirmar monto por los vagones del tren turístico 

(2023-08-28, Elvira García, Arroba Noticias PUE (sitio), )  

El gobernador Sergio Salomón Céspedes está esperando la confirmación del monto por los 
vagones del Tren Transístmico en Coatzacoalcos. Agradece a la Federación por resolver este 
problema y reconoce que representa un daño patrimonial a Puebla. Presentará un informe 
sobre la valuación del Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (Indaabin) 
para conocer cuánto pagó la Semar por el Tren Turístico y los vagones. Reconoce que el no 
uso de estos activos generaba un daño patrimonial. 
 
Estamos a la espera de la confirmación del costo de los vagones del tren turístico 

(2023-08-28, Elvira García, Arroba Noticias PUE (sitio), )  

El gobernador Sergio Salomón Céspedes está esperando la confirmación del monto por los 
vagones del tren turístico para el Tren Transístmico en Coatzacoalcos. Agradece a la 
Federación por resolver este problema que representaba un daño patrimonial a Puebla. 
Presentará un informe sobre la valuación hecha por el Indaabin para conocer cuánto pagó la 
Semar por el Tren Turístico y los vagones que estaban parados hace dos años. Reconoce que 
todo lo que no se ocupa y es patrimonio del estado estaba generando un daño patrimonial. 
 
Reconoce Gobierno de Puebla apoyo de AMLO para resolver problema del tren turístico 
Puebla-Cholula 

(2023-08-28, Redacción, Espacio Libre Puebla PUE (sitio), )  

El gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, celebró la colaboración del 
Gobierno Federal para resolver el problema del Tren Turístico Puebla-Cholula, que generaba 
pérdidas de 20 millones de pesos al año. Los vagones del tren turístico se sumaron al tren 
Transístmico en Coatzacoalcos, como parte del Corredor Interoceánico del Istmo de 
Tehuantepec. El gobernador agradeció al gobierno de Andrés Manuel López Obrador por 
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resolver este problema y anunció que presentará un informe sobre la valuación de los vagones 
realizada por el Indaabin. El costo anual de mantenimiento del Tren Turístico Puebla-Cholula 
era de 20 millones de pesos. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Tarifas de luz bajarán cuando disminuyan subsidios: especialista 

(2023-08-29, Redacción, Energy 21 (Sitio), )  

La Reforma Energética tenía como objetivo la creación de plantas más eficientes y con energía 
renovable, con costos competitivos. Sin embargo, a pesar de la disminución del precio del gas 
natural, las tarifas eléctricas no han bajado debido a la inflación y al subsidio que el Gobierno 
federal otorga a la Comisión Federal de Electricidad. La especialista Rosanety Barrios 
cuestionó el uso de los impuestos recaudados para el desarrollo de nuevas líneas de 
transmisión en lugar de aumentar el subsidio. Además, ella argumentó que el subsidio de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público es insuficiente. Barrios enfatizó la necesidad de una 
política energética centrada en el ciudadano, que garantice acceso a energía limpia y de 
calidad a un precio accesible. 
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